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Non sorprende la notizia 
dell’arresto dell’ingegner 

Fabio Fior nella sua veste di capo 
dell’ufficio Tutela ambiente del-
la regione Veneto dal luglio 2002 
all’agosto 2010 e di vicepresidente 
della Commissione tecnica regio-
nale ambientale (Ctra) e della Via 
(Valutazione impatto ambientale) 
per malversazione, peculato ed 
abuso d’ufficio. Il nome di Fior 
era emerso a fine 2013 nel caso 
trevigiano dell’impianto di trat-
tamento dei rifiuti della trevigia-
na Mestrinaro accusata dalla ma-
gistratura di miscelare gli scarti 
edili senza trattarli e di metterli 
sul mercato come cemento per 
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Lo scorso 3 ottobre la sindaca di 
Mirano Maria Rosa Pavanello 

è stata eletta presidente dell’An-
ci Veneto, prima donna nonché il 
primo sindaco della pro-
vincia di Venezia a rico-
prire tale carica. La scel-
ta della prima cittadina 
miranese, già all’interno 
dell’Anci come delegata 
alle Pari opportunità, è 
frutto di una lista uni-
taria, aspetto, questo, 
particolarmente signifi-
cativo, come sottolinea la 
stessa sindaca: “per me 
è motivo d’orgoglio, non 
era semplice né scontato 

che si arrivasse a questa soluzio-
ne Ciò testimonia le difficoltà 
del momento e la consapevolezza 
che è solo rimanendo compatti 

sui temi fondamentali che pos-
siamo sperare di raggiungere i 
risultati che via via ci prefigge-
remo. Credo di essere stata presa 

in considerazione per questo 
ruolo per il complesso delle 
decisioni, delle azioni e delle 
battaglie su cui ho costruito 
questi miei primi anni da sin-
daca sempre schierata dalla 
parte dei cittadini, fossero 
quelli di Mirano (ad esempio 
nella questione passante) o 
appartenenti a un orizzonte 
più esteso, come nel caso dei 
pedaggi autostradali o degli 
orari ferroviari”. 

sottofondi stradali. Fior aveva 
esercitato in veste di funzio-
nario regionale “funzioni nella 
fase istruttoria del procedimen-
to di approvazione del progetto” 
dell’impianto di smaltimento ri-
fiuti e poi era stato assunto come 
“collaudatore su incarico della 
medesima Mestrinaro”. Proprio 
grazie ai diversi casi di conflitto 
di interesse, come questo, porta-
ti ad esempio ai colleghi stranieri 
della Commissione parlamen-
tare ambiente del Parlamento 
europeo, l’europarlamentare An-
drea Zanoni è riuscito ad avere 
il consenso sia dal Parlamento 
europeo che dalla Commissione 
europea ed infine dal Consiglio 
dell’unione europea per le norme 
contro il conflitto di interesse 
che ha introdotto nella nuova 
direttiva Via (Valutazione di 
Impatto Ambientale) in veste di 
relatore per il Parlamento euro-
peo. Con la nuova direttiva Ue 
sulla Via, i cittadini potranno far 
aprire delle procedure di infra-
zione per contrastare ed evitare 
casi come questi ben prima che 
se ne occupi la magistratura o la 
Guardia di finanza. “Credo ci sia-
no gravi responsabilità politiche 
-  afferma Zanoni - dell’attuale 
governo della Regione veneto 
il quale, nonostante le ripetute 

denunce in tema di conflitti di 
interesse inoltrate alla Commis-
sione europea, alla regione Vene-
to stessa, all’autorità italiana an-
ti-corruzione, non ha mai preso 
seri ed efficaci provvedimenti”.

Bernardi Igino
Riproduzione riservata

...segue a pag. 20



Novembre
Mese della prevenzione

dell’insufficienza 
venosa

acquistando due paia di 
calze preventive 
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il terzo
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TONUS s.a.s
Ortopedia Sanitaria

www.tonus.it
Noale (VE)

Via tempesta 41 
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Tre Realtà PER UN UNICO SCOPO: IL VOSTRO BENESSERE

Laboratorio del piede

Ausili
area

Ortopedia Sanitaria
La nostra è una grande scommessa: dare al cliente una 
pronta soluzione ad ogni richiesta. Lavorare per il benessere 
della persona ed essere in grado di dare risposte. Il tutto si 
traduce in una offerta di prodotti capace di soddisfare ogni 
domanda, competenza e professionalità grazie ad una 
quarantennale  esperienza e presenza sul territorio. 
Gentilezza, competenza e lo studio di ogni dettaglio per dare 
soluzioni personalizzate per il benessere e la serenità 
individuali

Centro altamente specializzato in plantari su misura e calzature per tutte le 
problematiche del piede e dell’arto inferiore. 
Un intero mondo costruito attorno ai vostri piedi. Una struttura di 380mq con 
ambulatori per la valutazione del piede, per l’esame podobarometrico del cammino, 
quattro sale prova. Un importante circuito test di 30 metri ed il grande laboratorio per 
la creazione di plantari e calzature su misura. 
25 anni di esperienza nel trattamento del piede ed uno staff altamente qualificato 
per dare il confort più assoluto al vostro piede. 

Una struttura unica in grado di poter dare al cliente alternative, soluzioni. 
Sostegno e risposte. Personale qualificato pronto a valutare e 
comprendere le singole esigenze offrendo ausili in grado di poter 
riportare la persona al centro della quotidianità. La possibilità di provare 
personalmente ogni prodotto, aderire ad una prova gratuita, affittare sono 
solo alcuni dei servizi supplementari del nostro spazio. 

Ortopedia
Sanitaria

Laboratorio
del piede

Area Ausili

Benvenuti nell’universo Tonus. 
Un centro polivalente di 1000 mq per rispondere a tutte le esigenze. Ortopedia sanitaria, laboratorio del piede e area ausili 
per seguirvi in ogni momento della vostra vita. Per darvi un punto di riferimento costante e sicuro. Fatto di professionisti 

che da quarant’anni hanno deciso di dedicarsi alla cura della persona. 

tre realtà per un unico scopo:il vostro benessere
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Obiettivo: recupero dei fondi Europei

Anche il Veneto deve poter scegliere

Per rilanciare l’economia serve un nuovo 
assessorato regionale

Referendum per l’indipendenza 
significa democrazia

Le regioni, da sempre, sono l’ente 
dedicato a ottenere e distribuire la 

grandissima parte dei fondi europei. 
Troppo spesso questi enti si dimostra-
no non all’altezza del loro compito e 
accade, come nel caso del Veneto, che 
solo parte di questi fondi vengano 
utilizzati. Nel 2013 in Veneto sono 
stati utilizzati meno del 75 per cen-
to dei fondi Ue mentre nel passato si 
è arrivati a record negativi anche del 
50 per cento. Quest’anno è partito an-
che il nuovo fondo europeo “Horizon 
2020” che metterà a disposizione nei 
prossimi sette anni ben 84 miliardi di 
euro. E’ un programma europeo che 
finanzia tra il 2014 e il 2020 ricerca, 
innovazione e sviluppo tecnologico. 
“Horizon 2020” è suddiviso in 3 pro-

re, del manifatturiero per materiali 
tecnologicamente avanzati, dell’effi-
cienza energetica degli edifici, delle 
energie pulite. Purtroppo con l’attuale 
situazione dove nella regione Veneto 
non esiste una strategia di sviluppo 
ed un’adeguata programmazione de-
stinata a creare e rilanciare distretti 
produttivi in linea con gli obiettivi 
europei, si rischia ancora una volta di 
perdere decine di milioni di euro che 
l’Europa, come accade ogni anno, ri-
distribuirà alle altre regioni dei vari 

stati membri 
molto più 
p r e p a r a t e , 
capaci ed ef-
ficaci nell’in-
tascare gli 
abbond a nt i 
ed utilissimi 
fondi euro-
pei. I fondi 
Ue persi non 
si recuperano 
più, tornano 
indietro e 

vengono utilizzati da altri, la loro per-
dita si traduce in meno opportunità 
di impresa e meno posti di lavoro per 
i nostri neo disoccupati o giovani di-
soccupati. Per una maggiore incisività 
e capacità della nostra regione in tema 
di fondi europei serve riunire tutte le 
professionalità oggi sparpagliate nelle 
diverse funzioni dell’apparato ammi-
nistrativo regionale e riunirle sotto 
un’unica regia. Solo così con un regista 
ed interlocutore unico regionale, rea-
lizzabile magari tramite un apposito 
assessorato, potremo raggiungere l’o-
biettivo del 100 per cento dei fondi Ue 
utilizzati per migliorare la nostra qua-
lità della vita dando maggiori oppor-
tunità ai nostri imprenditori e occa-
sioni di lavoro soprattutto per i tanti 
bravi giovani oggi costretti a migrare 
all’estero.

Il direttore Igino Bernardi

Il referendum per l’indipenden-
za della Scozia ha dato ulteriore 

vigore all’animo di quei veneti che 
bramano di staccarsi dall’Italia. La 
consultazione scozzese è stata frut-
to di un accordo tra il governo del 
Regno unito ed il governo scozzese, 
noto anche come “accordo di Edim-
burgo”, firmato il 15 ottobre 2012: 
questo accordo, firmato dal gover-
no britannico e da quello scozze-
se, ha permesso un trasferimento 
temporaneo dell’autorità legale dal 
potere centrale alle autorità scozze-
si. Il 18 settembre 2014 è giunto il 
grande giorno: i cittadini scozzesi 
hanno potuto recarsi ad esprimere 
legalmente la propria convinzione, 
un atto di democrazia e di civiltà da 

incorniciare. L’esito del referendum 
ha visto la vittoria degli unionisti 
con 2.001.926 voti, pari al 55,3 per 
cento dei votanti: in questo caso, 
non è il risultato che conta, ma la 
libertà di scelta concessa ai citta-
dini. Tanti governi ed istituzioni 
internazionali hanno salutato con 
favore questo risultato, che altri-
menti avrebbe creato un preceden-
te storico ed una reazione a catena 
difficili da fermare: sarebbe stata 
una grossa spinta per tutti i mo-
vimenti secessionisti. In primis si 
è sentito sollevato il governo spa-
gnolo,  impegnato a gestire la “vo-
glia” di indipendenza della Catalo-
gna: il 9 novembre, commenteremo 
l’esito della consultazione, una sor-
ta di “maxi-sondaggio” con tanto 
di urne elettorali (sempre che non 
sia bloccato prima, la situazione è 
in continua fermentazione) annun-
ciata dal presidente catalano Artur 
Mas, a seguito della “bocciatura” 
del referendum da parte del gover-
no centrale. La consultazione non 
avrà valore legale, ma sicuramente 
farà tanto rumore. Anche il gover-
no italiano avrà tirato un sospiro 
di sollievo dopo la sconfitta dei 
secessionisti scozzesi: in Veneto 
sembrano sempre di più le persone 
deluse dal “sistema” italiano, per 

questa ragione il “popolo veneto” 
aspira al diritto democratico di po-
ter esprimere la propria volontà, 
supportato dalla propria storia. 
Partiamo da un dato: l’attuale pres-
sione fiscale in Veneto è di circa 70 
miliardi di euro a confronto con 
un presunto totale di 50 miliardi 
di euro in servizi pubblici che do-
vrebbero tornarci indietro; una ri-
flessione quindi bisogna farla, che 
poi sfoci in secessione, autonomia 
od autogoverno che sia. Penso che 
gli imprenditori e gli operai vene-
ti siano tutti d’accordo, restano da 
convincere gli altri.

Luciano Conzon

grammi. Il primo riguarda l’eccellenza 
scientifica ed è dedicato a università e 
centri di ricerca per rafforzare ricerca 
e innovazione; il secondo riguarda la 
leadership industriale per le imprese; 
il terzo riguarda i cam-
biamenti sociali ed è de-
dicato agli enti pubblici, 
enti privati, associazioni 
Ong per l’applicazione 
delle ricerche scientifi-
che alla realtà quotidiana 
con riferimento a salute, 
ambiente e sicurezza (nel 
contesto, ad esempio, de-
gli obiettivi Ue su lotta ai 
cambiamenti climatici, 
utilizzo efficiente e ri-
sparmio delle risorse, tu-

tela della biodiversità). Si tratta di im-
portanti opportunità per l’economia 
locale come ad esempio per chi opera 
nei settori dell’agricoltura sostenibile 
e biologica, della sicurezza alimenta-
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temporary manager: una risorsa per le aziende

Tanti sono i cittadini che si defi-
niscono sfiduciati dalle istitu-

zioni italiane: l’attuale situazione 
difficile, che non lascia intravede-
re rosei epiloghi nel breve termi-
ne, ha incrementato inevitabil-
mente il sentimento di delusione. 
Ma non è così ovunque: a Noale, 

quotidianamente. Alta è stata la 
qualità del lavoro svolto da par-
te di queste forze dell’ordine nel 
comune di Noale, soprattutto nei 
confronti dei vari punti vendita ed 
esercizi commerciali, i quali sono 
frequentemente esposti alla mi-
crocriminalità. Ma grazie alla de-
dizione ed alla sorveglianza attua-
ta dai carabinieri, i commercianti 
e gli artigiani riferiscono che han-
no potuto svolgere le loro attività 
più tranquillamente. A conferma 
della bontà del loro lavoro svolto, 
recentemente anche il consigliere 
Giuseppe Mattiello aveva elogia-

in copertina4

a Noale i commercianti ringraziano 
i carabinieri
Elogi per gli uomini del luogotenente 
Lino Pavanello

raggiungere la funzione di direttore 
generale di una media azienda in Ita-
lia. “L’approccio analitico di questi 
studi, un tempo tipici e sufficienti 
per un manager, non garantisce più 
una adeguata velocità di reazione ai 
cambiamenti imposti dalle sempre 
mutevoli condizioni economiche, 
sociali e politiche da cui un azienda 
dipende e neppure l’elemento so-
stanziale della creatività che deve 
accompagnare un percorso di inno-
vazione - puntualizza Lotto - ecco 
quindi che l’approccio che utilizzo 
per guidare il cambiamento in azien-
da è un incrocio di strumenti gestio-
nali classici con strumenti visuali e 
narrativi, una ricetta che rende più 
facile la condivisione della vision a 
tutti i livelli organizzativi”.  Siamo 
ben lontani dal ruolo dai famigerati e 

In quattro anni ha raddoppiato il 
volume di affari. Grazie ad un im-

prenditore lungimirante, ma anche e 
soprattutto alla scelta di affidarsi ad 
un Temporary manager per la rior-
ganizzazione dei processi. Cosa che 

La Regione Veneto finanzia chi se ne avvale generale, ha permesso di riorganiz-
zare struttura e processi, mettendoli 
poi in grado di continuare da soli. Ha 
colto la potenzialità di questa figura 
anche la regione Veneto, che ha mes-
so a disposizione un milione di Euro 
agli imprenditori del polesine che in-
tendano avvalersi della collaborazio-
ne di un Tm come risorsa per uscire 
dalla crisi. Il Temporary manager è 
una figura ancora nuova in Italia, 
dove si affaccia solo negli anni ‘90, 
ma ampiamente utilizzata nei paesi 
anglosassoni. Vantaggi per l’azien-
da? Costi certi, tempi certi e obiet-
tivi chiari e condivisi. Insomma, un 
jolly che spariglia le carte del maz-
zo e le ridistribuisce per una mano 
vincente. Protagonista della nostra 
storia è Alessandro Lotto, che a soli 
40 anni è stato tra i più giovani Tm a 

temuti “tagliatori di teste” che veni-
vano chiamati per chiudere le azien-
de o ridimensionare il personale. Il 
Temporary manager ha infatti come 
suo scopo principale quello di valo-
rizzare il tessuto aziendale, in tutti 
i suoi preziosi tasselli, e di rilanciare 
i processi ponendo le basi per la cre-
scita. Il tutto in pochissimo tempo, 
dal momento che i tipici contratti 
vanno dai 6 mesi ad una massimo di 
3-4 anni. Una ricetta vincente, dun-
que, soprattutto in questo momento 
di grave crisi congiunturale che sta 
mettendo in ginocchio moltissime 
piccole e medie aziende.

Giuliana Valerio

to, in diretta televisiva su Tele-
città, l’operato dei carabinieri in 
occasione della sagra del Rosario 
che si è conclusa poche settima-
ne fa. Ora ci stiamo avvicinando 
alle festività natalizie, un perio-
do statisticamente più a rischio: 
molti commercianti ed artigiani si 
sentono comunque molto fiducio-
si vedendo sempre le pattuglie in 
servizio di vigilanza nel territorio. 
Insomma, una presenza che sicu-
ramente metterà in difficoltà i ma-
lintenzionati. Un’ultima curiosità: 
in piazza la gente mormora che sa-
rebbe opportuno che i carabinieri 
avessero una stazione più consona 
alle loro esigenze, magari migliore 
per quanto riguarda la funzionali-
tà e la posizione logistica rispetto 
a quella attuale, che risale al 1954.

Il direttore responsabile
Emanuele Carli
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almeno, molti commercianti ed 
artigiani locali si dichiarano mol-
to soddisfatti dell’operato dei ca-
rabinieri del loro comune. A que-
sto proposito, alcuni esercenti ed 
imprenditori vogliono ringraziare 
pubblicamente il luogotenente 
Lino Pavanetto ed il maresciallo 
Fabio Gazzotto, compreso tutto 
lo staff con il quale collaborano 

ha permesso di rispondere in modo 
ottimale alle ambizioni di crescita e 
alle sfide del mercato. E’ una picco-
la favola del nordest, protagonista 
un’azienda in provincia di Padova, 
che progetta, produce e installa im-

pianti. Per raggiun-
gere gli obiettivi si 
sarebbe reso necessa-
rio rivedere comple-
tamente la struttura 
dell’azienda: l’inter-
vento del “tempo-
rary manager”, un 
manager esterno che 
per quattro anni ha 
lavorato prima come 
direttore operativo, 
quindi come direttore 
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Valle agredo e l’impatto 
del brand

laboratori verdi: imparare divertendosi

Analisi in chiave marketing

La grande iniziativa della “Gardin piante”

territorio e ambiente 5

E’ in fase di lancio il brand “Valle 
Agredo”, un nome che ha suscita-

to non poche perplessità tra i cittadi-
ni, dato che sta già richiedendo inve-
stimenti alla Federazione dei comuni, 
destinati probabilmente a crescere ne-
gli anni. Spostando l’asse della rifles-
sione sull’aspetto “marketing”, occor-
re fare alcune utili puntualizzazioni. 
Anzitutto, un marchio non può tra-
sgredire due regole fondamentali: non 
deve evocare associazioni negative e 
deve essere coerente con il prodotto 
cui si riferisce. La prima regola è intui-
tiva: nessuno chiamerebbe una bevan-
da “Liquame”; l’intento con “Agredo” 
è quello di invogliare i turisti italiani 
con un termine che evoca “Agricoltu-
ra”, certo, ma anche “Aggressività” e 
durezza per il suono aspro. Senza par-
lare della pronunciabilità per gli stra-
nieri, che può risultare molto compli-
cata. E’ sulla seconda regola però che 
il brand è profondamente deficitario: 
“Valle” non corrisponde in alcun modo 
al prodotto che il turista troverà nel 
corso del suo viaggio, una pianura 
che più piana non si può; noi cittadi-

La “Gardin piante” ha sede a 
Villanova di Camposampie-

ro e si occupa di realizzazione 
e manutenzione di giardini per 
il settore pubblico e privato. 
Fondata negli anni ‘60 da Remo 
Gardin, l ’azienda ha dimostrato 
un continuo e crescente interes-
se ad approfondire le tematiche 
legate al verde e all ’ambiente. 
Nel 1986 è stato inaugurato il 
garden center a Santa Maria 
di Sala, un ampio vivaio che 
occupa una superficie di circa 
100.000 mq. Dal 2011 l ’azienda 
è gestita dai figli Monica, Mirco, 
Elena e Tommaso, i quali, pur 
mantenendo viva la tradizione 
familiare, stanno ampliando 
gli orizzonti dell ’azienda, attra-
verso anche l ’impegno sociale 
e ambientale. L’azienda è stata 
infatti la prima impresa veneta 
a partecipare alla campagna di 
“Noino.org - Uomini contro la 
violenza sulle donne”. Sul fron-
te ambientale, sono in corso di 
valutazione l ’applicazione delle 
tecniche di lotta biologica presso 
il negozio e vivaio grazie all ’in-

le. Ma al di là dell’immediato fastidio 
che questo nome ha evocato in chi l’ha 
visto apparire sui display luminosi 
del territorio, quali rischi derivano 
dall’utilizzo di un nome “incoerente” 
con il territorio? Questo tipo di grave 
incongruenza incide tradizionalmente 
su quello che nel marketing viene defi-
nito “tasso di riacquisto”: come consu-
matore mi freghi una volta, ma la se-
conda non ci casco; mi aspettavo una 
cosa e invece me ne hai data un’altra. 
Ok, penserà qualcuno, almeno una 
volta i turisti riusciamo a portarceli a 
casa grazie a quel feeling di freschez-
za da “Val di Non”. No, oggi purtrop-
po (o per fortuna) non funziona più 
così: il passaparola viaggia sulla rete, 
l’opinione negativa sui social network 
raggiunge 100 amici in un solo istante 
e su un sito come TripAdvisor la mag-
gioranza delle persone programma le 
proprie vacanze sulla base delle opi-
nioni di chi ci è già stato. In questo 
modo l’effetto delle piccole “furberie” 
del marketing è amplificato in negati-
vo ed in un lasso di tempo pressoché 
immediato. Dove non poterono la leg-
ge prima e le associazioni consumatori 
poi, oggi possono internet e le app de-
gli smartphone.

Claudio Checchin

serimento di predatori e prodot-
ti naturali che non siano dannosi 
alle coltivazioni e all ’uomo nel 
pieno rispetto dell ’ambiente. La 
“Gardin piante” ha però deciso di 
dare un passo ul-
teriore in questa 
direzione, por-
tando all ’atten-
zione anche dei 
bambini alcuni 
temi ambientali, 
con il desiderio di 
stimolare nei ra-
gazzi lo sviluppo 
di una coscien-
za ambientale 
e favorire così 
una relazione 
più virtuosa con 
l ’ambiente cir-
costante, nella 
speranza che la 
sensibi l izzazio -
ne degli studenti 
possa favorirne la 
tutela e conserva-
zione nel futuro. 
L’azienda ha così 
deciso nel 2013 

ri dei ragazzi presso il negozio, 
un’esposizione dei disegni mate-
rici ispirati dalle attività svolte 
durante i laboratori. Grazie al 
grande successo dell ’iniziativa, 
quest’anno altre scuole elemen-
tari della zona hanno dimostra-
to il loro interesse a partecipare, 
forti di una grande sensibilità 
per i temi trattati: a novembre 
assisteranno ai laboratori verdi 
le scuole elementari dei comuni 
di Villanova, Borgoricco, Vigon-
za e Santa Maria di Sala per un 
totale di circa un migliaio di stu-
denti. I laboratori della “Gardin 
piante” non sono solo delle lezio-
ni ma un modo in cui i ragazzi 
possono imparare divertendosi 
e toccando con mano quello che 

Inserzione Pubblicitaria

De.Co: un prezioso 
strumento

Valorizzazione delle produzioni tipiche locali

De.Co, ovvero “Denominazione 
comunale” che viene riservata 

ad un prodotto agricolo locale, oppu-
re ad un piatto tipico, od una lavora-
zione particolare. Sono ormai molti 
i comuni d’Italia e del Veneto che 
hanno aderito a questa opportunità 
per dare risalto ad alcune produzioni 
tipiche locali al di fuori dei già cono-
sciuti prodotti Doc, Dop, Igp ed altri 
marchi di tipicità. Si tratta infatti di 
riconoscere con una apposita delibe-
ra comunale, la particolarità di una 
produzione caratteristica per deter-
minate componenti storiche, pae-
saggistiche, pedoclimatiche, dando 
quindi una carta di identità al prodot-
to agricolo, lavorazione artigianale o 
preparazione gastronomica. Atten-
zione però che non si ha  nessun van-
taggio diretto se il prodotto non viene 
promosso con apposite campagne di 
marketing territoriale; chi può trar-
ne una diretta utilità sono in primo 
luogo i produttori agricoli, ma anche i 
ristoratori, albergatori, commercian-
ti ed operatori turistici che uniti in 
rete possono creare una micro-filiera 
locale, sicuramente appetibile per il 
consumatore ed il turista. Pensiamo 
ad un ristorante od agriturismo che 
propone ai propri ospiti delle tipicità 
gastronomiche legate al territorio e 
che cambiano in relazione all’anda-
mento stagionale; pensiamo ad una 
cooperativa di agricoltori che propon-
gono in vendita prodotti caratteristici 
del luogo, con una storia ed una tradi-
zione che ne conferisce una specifica 
identità. Per citare un esempio vicino 
a noi, possiamo ricordare che il piatto 

“risi e bisi” di Peseggia è stato ricono-
sciuto come piatto De.Co dall’Ammi-
nistrazione comunale di Scorzè e può 
quindi fregiarsi di un titolo che con-
ferisce senz’altro un valore aggiunto 
e consente una più facile identifica-
zione  e commercializzazione. De.Co 
significa quindi più valore ai prodotti, 
alle tradizioni e al territorio, che cosi 
escono dall’anonimato e, come soste-
neva il suo illuminato ideatore Luigi 
Veronelli “restituiscono ai cittadini 
ed agli abitanti dei comuni il loro pa-
trimonio, il frutto della fatica di tanti 
anni, ed io vorrei che i sindaci si fa-

cessero attivi per un “certificato di 
origine” di ciascuno dei prodotti che 
nasce e che è confezionato nella loro 
terra”. Secondo gli ultimi sondaggi i 
turisti nella nostra regione scelgono 
la meta delle proprie vacanze non solo 
per le bellezze paesaggistiche ma pri-
vilegiando la ricerca e scoperta di un 
itinerario che contempli anche città 
d’arte, ville antiche, percorsi naturali-
stici e gastronomici, che siano in gra-
do di soddisfare una domanda che sta 
sempre  più orientandosi verso la ri-
scoperta delle tradizioni locali e della 
cultura legata al territorio in tutte le 
sue espressioni compresa quella agri-
cola ed enogastronomica.

Michieletto Dott. Franco

di dar vita ai “Laboratori verdi”, 
un progetto gratuito che coinvol-
se nella sua prima edizione 380 
ragazzi delle scuole elementari 
dell ’istituto comprensivo statale 
“Cordenons” e che culminò il pas-
sato aprile nella mostra dei lavo-

ni ci troveremo disarmati 
a cercare di difendere la 
natura di valle di quello 
che valle non è. Per defini-
zione infatti esistono due 

tipi di valle: quella che segue il corso 
di un fiume (ad esempio Valpadana) e 
quella più comune creata da due mon-
tagne. Salvo volerci convincere che il 
Brenta unisce Camposampiero a Tre-
baseleghe o rivendere qualche canale 
artificiale per fiume di portata na-
zionale: nessuna delle due comunque 
sembra un’argomentazione sostenibi-

di solito studiano solo sui libri, 
attraverso una impostazione 
che intervalla l ’esposizione di 
nozioni basilari ad attività ma-
nuali. I ragazzi possono così au-
mentare la loro conoscenza e la 
consapevolezza dell ’importan-
za dei temi ambientali trattati, 
come il suolo e la biodiversità. 
I “Laboratori verdi” sono perso-
nalizzati per ciascuna fascia di 
età e sono strutturati in modo 
da essere una risorsa di appren-
dimento facilmente accessibile; 
inoltre, durante i laboratori i 
ragazzi hanno la possibilità di 
sviluppare le loro capacità di 
osservazione e di ricerca.

Elena Gardin
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Corrispettivo aree Peep

Ristrutturata la scuola 
materna Wolf Ferrari

“la nostra storia”: iniziativa di spessore

Corretto l’operato del comune di Mirano

Pavanello: “Sono soddisfatta per questo risultato”

Dedicata a quattro amministratori miranesi

A fine settembre si è definiti-
vamente conclusa la vicenda 

legale che da anni vedeva opposti 
il comune e alcuni cittadini che 
contestavano al comune stesso 
di aver stabilito in maniera er-
rata la rideterminazione del cor-
rispettivo delle aree Peep cedute 
in proprietà: in sostanza, essi 
asserivano che il comune avesse 
calcolato tale corrispettivo sen-
za detrarre gli oneri di urbaniz-
zazione primaria e secondaria. 

La sentenza 4747/2014 della 
quarta sezione del Consiglio di 
stato, invece, ha stabilito le as-
solute legittimità e correttezza 
dell ’operato degli uffici diretti 
dall ’architetto Lionello Bortola-
to relativamente a tale questio-
ne. Grazie a ciò il comune non 
dovrà restituire ai ricorrenti, 
come da loro richiesto, le somme 
pagate per ottenere il diritto di 
proprietà. Per meglio compren-
dere la vicenda, vale la pena ri-
assumerne brevemente il com-
plesso iter giudiziario. I cittadini 
ricorrenti avevano impugnato la 
delibera Cc 57/2000 con ricorso 
straordinario al Capo dello stato, 
che era stato accolto (Dpr 5 mag-
gio 2006). Successivamente nel 
2011 il commissario prefettizio 
del comune di Mirano aveva ride-
terminato il corrispettivo delle 
aree Peep cedute in proprietà con 
una delibera che era imperniata 
sugli stessi principi dei provvedi-

menti precedenti, adeguati alla 
normativa sopravvenuta. A quel 
punto, i cittadini avevano pre-
sentato ricorso al Tar Veneto, per 
ottenere l ’ottemperanza delle 
indicazioni del Dpr. Essendosi il 
Tar Veneto dichiarato incompe-
tente, il ricorso era stato ripro-
posto al Tar Lazio, che indicava 
competente il Consiglio di stato. 
Da quest’ultimo organo, dunque, 
la sentenza che dà piena ragione 
al comune. Scendendo nel merito 
della decisione, il giudice ha con-
cordato pienamente con la difesa 
comune, assistito dall ’avvocato 
Primo Michielan, stabilendo la 
piena legittimità delle decisioni 
dell ’Ente e l ’infondatezza delle 
doglianze dei cittadini ricorren-
ti. Per il comune di Mirano è una 
sentenza significativa, che, oltre 
a chiudere un oneroso percorso 
giudiziario, legittima la corret-
tezza dell ’operato dei suoi uffici 
e dell ’amministrazione politica.

Urp Comune di Mirano

Il comune di Mirano, in collabora-
zione con la Cia del miranese, la 

filarmonica di Mirano e le sezioni 
Anpi di Mirano, Noale e Santa Maria 
di Sala, ha organizzato l’iniziativa 
“La nostra storia”, dedicata a quattro 
amministratori che hanno contri-
buito a costruire la Mirano di oggi 
col suo patrimonio sociale e stori-
co-culturale: Eugenio Bruno Ballan, 
Gioacchino Gasparini, Luigi Argeo 
Masaro e Giancarlo Tonolo. Questi 
personaggi hanno una caratteristi-

ca che li unisce: tutti hanno segna-
to la vita pubblica di Mirano, prima 
impegnati nella lotta di liberazione 
e poi, negli anni del dopoguerra, 
contribuendo in modo determinan-
te allo sviluppo della città con la 
creazione di  quei servizi che ne fan-
no uno dei comuni più importanti 
del veneziano. Dal 10 al 12 ottobre 
scorso si sono svolti diversi momen-
ti dedicati al ricordo delle quattro 
figure. L’iniziativa si è aperta con il 
convegno “Per non dimenticare” che 
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ne ha ripercorso la vita e l’impegno 
civile. Sono seguite altre occasioni 
ufficiali in cui la città ha omaggiato 
i suoi quattro cittadini attraverso la 
posa di targhe in onore di Gaspari-
ni (presso la casa della musica in via 
Gramsci), Masaro (presso il teatro 
di villa Belvedere), Tonolo (presso la 
barchessa di villa Giustinian Moro-
sini “XXV aprile”) e l’intitolazione di 
piazzetta Operaria a Ballan. Infine, 
dopo la commemorazione del 70esi-
mo anniversario della battaglia del 
Parauro, a Santa Maria di Sala un 
incontro pubblico su “La battaglia 
del Parauro e la figura del partigiano 
Eugenio Bruno Ballan”.

Urp Comune di Mirano

Il 13 settembre scorso è stata inaugurata 
la scuola materna “Wolf Ferrari” dopo le 

opere di manutenzione e ristrutturazione 
che hanno interessato l’edificio negli ultimi 
mesi. I lavori sono stati eseguiti in due fasi: 
la prima dal 21 ottobre al 30 dicembre 2013, 
la seconda dal primo luglio al 9 settembre 
2014. La prima fase dei lavori aveva riguar-
dato il rifacimento del tetto di tutto dell’e-
dificio principale e dell’ex-centro cottura, 
attraverso la sostituzione dei coppi e opere 
di manutenzione straordinaria. Per gli spa-
zi dell’ex-centro cottura sono stati esegui-
ti anche interventi di isolamento termico. 
L’importo totale per queste opere è stato 
di 57.000 euro. Durante la seconda fase si è 
proceduto a lavori di ristrutturazione par-
ziale dell’edificio e ad altri interventi di ma-
nutenzione. Il costo totale di queste opere è 
stato di 148.800 euro, che il comune di Mira-
no ha potuto stanziare grazie al nuovo piano 
di edilizia scolastica con cui il presidente del 
Consiglio ha permesso ad alcuni comuni di 
derogare al patto di stabilità per interventi 

sugli edifici scolastici. Grazie ai fondi così 
sbloccati sono stati realizzati i seguenti in-
terventi: ristrutturazione ad uso aule degli 
spazi del ex-centro cottura, dipinture ester-
ne e interne, sistemazione dell’area esterna 
(interventi su alcuni marciapiedi), adegua-
mento alle ultime normative antincendio 
(per un totale di 108.00 euro). A questa spe-
sa vanno sommati altri 2.500 euro per oneri 
di sicurezza e circa altri 36.000 euro per la-
vori aggiuntivi (acquisto arredi, spese tecni-
che). In aggiunta a tali interventi, gli operai 
del comune hanno anche realizzato alcuni 
lavori nel giardino della scuola e ridipinto la 
recinzione esterna. “Sono molto soddisfatta 
- spiega la sindaca Maria Rosa Pavanello - 
per questo risultato. Ringrazio quanti con il 
loro lavoro hanno permesso ciò: dal dirigen-
te Lumine e i tecnici comunali alla dirigente 
scolastica Cuzzolin. Si è creata un’ottima si-
nergia che ha permesso di arrivare all’inizio 
dell’anno scolastico con una scuola in per-
fetto ordine”.

Urp Comune di Mirano

Naturopatia 

Riflessologia Plantare 

Regolazione Bio-Energetica  

Rilassamento Consapevole 

Intolleranze Alimentari e  
Consigli Nutrizionali 

Tel. 3492251069  
daniela.bonacini@gmail.com 

www.danielabonacini.it 
Via Polanzani, 42 - Noale - VE 

Mi chiamo Daniela, ho svolto la professione di infermiera per 
molto tempo, da diversi anni però mi sto specializzando nella 

Naturopatia, che si occupa della promozione dello stato di 
salute attraverso l’uso  di metodi e modalità che favoriscono il 

processo di  Benessere, il trattamento naturale di tutta la 
Persona, la promozione della 

personale responsabilità per la 
propria salute, l’istruzione per 

promuovere la salute attraverso 
un adeguato stile di vita. 



Cromoenergia

Cromoenergia - via della Costituzione, 129/b Spinea (Ve) - tel. 041 992693
www.cromoenergia.it – email: info@cromoenergia.it

Regala una MINI SPA DAY 
fango avolgente, lettino bagno di vapore, 
trattamento viso, massagio a € 99

• MANICURE e 
PEDICURE a solo € 35

• SCRUB corpo più massaggio a solo € 59
• Pacchetto 2 MASSAGGI RELAX a solo € 59
• 1 MASSAGGIO RELAX a € 39

Cromoenergia un mondo di benessere e relax, 
a Natale regala e regalati una coccola...

Consegna questo 

coupon e 

avrai un 

MASSAGGIO 

a €19

Inoltre eseguiamo: Massaggi - Epilazione - Trattamenti viso - Bagno vapore - 
Pressoterapia - Manicure - Pedicure - Solarium - Shop - Corsi personalizzati di make-

up - Trattamenti corpo rimodellanti - Massaggio body candle - Tecnica epilatoria 
pasta halawa - Tecnica di epilazione  filo orientale - Immagini di Cromoenergia

Chiama il numero 342.8869689 
oppure scrivi a: 

en.futura@gmail.com

Vuoi ricevere “LA VOCE” a casa?
Contattaci e sottoscrivi 

 L’ABBONAMENTO 
ANNUALE € 30

PER 
12 MESI

Abbonati e
 vola in Europa

soggiorno per 2 persone

*In palio un soggiorno per 2 persone di “2 giorni - 1 notte” con pernottamento e prima colazione presso hotels selezionati. 
Un’intensa emozione in una località del vecchio continente. 

Azzurra viaggi, via Roma 2/4 - 35017 Piombino Dese (Pd) te. 049.9367564 - email: azzurraviaggi1@hotmail.it 
Promozione valida dal 10/10/2014 al 30/05/2015 - partecipa all’estrazione del premio!

 

FARMACIA
SAN MARTINOSAS

Della Dott.ssa Giovannoni & C.

ESAME            
POSTURALE
Consigliato in caso di: 

• Cefalea-emicrania 
• Dolori al collo e lombari 
• Vertigini 
• Acufeni 
• Malocclusione dentale 
• Ernia del disco 
• Scoliosi 
• Dolori ai piedi 
• Alluce valgo 
• Dolori alle ginocchia 
• Dolori in fase mestruale 
• Mancanza di forze a 
gambe e braccia 

Via Onaro 7/a, Rio San Martino di Scorzè (VE)
Tel 041446200 - www.farmaciariosanmartino.it

I NOSTRI SERVIZI: Autoanalisi del sangue - densitometria ossea - test dell’in-
sufficienza venosa - esame delle intolleranze alimentari - esame del cuoio 
capelluto - integratori per lo sport - preparazioni galeniche - prenotazione e 
pagamento visite specialistiche - trattamenti cosmetici - diete personalizzate

POLIAMBULATORIO

T I E P O L O

Centro unificato prenotazioni e 
cassa ULSS 13 - S.S.N. Regione Veneto

Poliambulatorio specialistico 
Tiepolo 

Diagnostica e terapie fisiche

Direttore Sanitario Dott. Luigi Simion - Medico Chirurgo
Aut. Reg. n. 344 del 15 marzo 2000

Via Veneto, 3 
Martellago (VE) 
Tel 041.5403202
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Per il secondo anno di fila la no-
stra amministrazione ha de-

ciso di promuovere il progetto di 
volontariato “72h con le maniche 
in su, prove di un mondo nuovo”. 
Si tratta di un progetto di volonta-
riato di 72 ore organizzato da gio-
vani e rivolto ai ragazzi compresi 
tra i 16 ed i 30 anni. Questo pro-
getto nasce dalla Caritas venezia-
na e da altre associazioni nell’am-
bito cattolico in collaborazione 
con l’ufficio scolastico di Venezia 
e con il patrocinio di molti enti 
pubblici della provincia. L’obietti-
vo del progetto è quello di poter 
avvicinare i giovani al volontaria-
to in maniera saltuaria ma senza 
precludere un eventuale impegno 
continuativo nelle associazioni. 
La proposta sviluppata dalla no-
stra Amministrazione si è arti-

colata in diverse aree: 
ambientale, sociale e di 

animazione con i ragazzi del grup-
po “Vivere la vita”. L’idea in ambito 
ambientale di far ripulire i parchi 
pubblici a dei ragazzi è un segnale 
che abbiamo voluto dare anche ai 
più giovani del nostro territorio 
che frequentano le panchine dei 
giardini e molto spesso dimentica-
no spazzatura o nei casi peggiori 
danneggiano gli arredi. Insomma 
“i giovani puliscono dove altri gio-
vani hanno sporcato”. Ma come 
già detto questa esperienza non si 
è limitata all’ambito ambientale, 
infatti abbiamo avuto il piacere di 
confrontarci con gli operatori di 
strada della cooperativa “Media 
luna” che nel nostro comune si 
occupano di situazioni problema-
tiche legate al mondo giovanile. 
Abbiamo anche ascoltato le espe-
rienze delle Caritas parrocchiali 
del comune che assistono quoti-
dianamente i nostri concittadini 
in difficoltà economiche e abbia-
mo capito come anche nei giorni 
nostri lo spirito caritatevole, alla 
base dell’agire di Caritas, debba 
essere uno dei fondamenti della 
nostra società. Infine abbiamo 
toccato anche il tema della disa-
bilità, coinvolti in maniera splen-
dida e divertentissima dai ragazzi 
del gruppo “Ceod” di Olmo, che 
ci hanno comunicato a modo loro 
come si possano superare anche i 

Con un po’ di emozione e sod-
disfazione possiamo dire che 

finalmente ce l’abbiamo fatta. Da 
molto tempo gli studenti del no-
stro comune chiedevano uno spa-
zio dove poter studiare anche nel 
centro di Martellago. Il sogno di 
tutti gli studenti si è realizzato, 
un’aula studio con orari di apertu-
ra flessibili: dal lunedì al venerdì 
dalle 8:30 alle 19:00 ed aperture 
straordinarie alla sera e nei giorni 
festivi gestite direttamente dagli 
studenti. Il primo obiettivo, rag-
giunto in questi primi nove mesi 
di attività dell’aula studio Libera-
Mente, è stato quello di responsa-
bilizzare gli studenti e trasformar-
li in volontari per la gestione di un 
luogo pubblico a disposizione di 
tutta la comunità. LiberaMente è 
diventata rapidamente un punto 
di riferimento per i giovani uni-
versitari di Martellago e non solo, 
infatti aule studio con questi orari 

gaet, che risultati!

72 ore con le maniche in su

liberamente: non 
solo un’aula studio

Taekwon-do: un’arte marziale coreana

Prove di un mondo nuovo

Venite a vedere come si studia con noi!

Il taekwon-do è un’arte marziale 
coreana basata sull’uso dei calci 

e dei pugni. Letteralmente signi-
fica l’arte del pugno e del calcia-
re in volo. I maestri ed istruttori 
della Asd Gaet con grande im-
pegno e passione promuovono il 
taekwon-do Itf nei comuni di Sal-
zano, Martellago, Vigonza e Mon-
tegrotto Terme. Attraverso corsi 
dedicati sia ai bambini che agli 
adulti, è fondamentale la trasmis-
sione dell’arte marziale in tutti i 
suoi aspetti, da quello tradizionale 
a quello agonistico, da quello della 
preparazione atletica alla difesa 
personale, da quello disciplinare 
a quello educativo, ed ultimo ma 

non per importanza, l’aspetto più 
interiore, mentale, di sicurezza in 
se stessi e autostima. L’associazio-
ne raccoglie oltre cento soci e par-
tecipa energicamente alle attività 
in calendario della Fitae-Itf che 
raccoglie a livello nazionale tutte 
le scuole di taekwon-do Itf e del-
la Fikbms, Federazione italiana di 
kick boxing. Gaet nasce nel 2008 
ma i gruppi nei comuni vantano 
decenni di pratica e formazione di 
agonisti e insegnanti cinture nere. 
In particolare recentemente, atle-
ti come Giulia De Rossi e Federico 
Cuogo hanno raggiunto la vetta 
regionale e nazionale di categoria, 
e per Federico si tratta della con-

ferma per la quarta volta consecu-
tiva. Il cammino nel “do”, nella via 
marziale, è un continuo migliora-
mento e conoscenze di se stessi, è 
una pratica che non conosce fine, e 
la passione comune porta alla con-
divisione di momenti impegnativi 
ma gioiosi e gratificanti, come solo 
gli obiettivi raggiunti col sacri-
ficio possono dare. I maestri che 
seguono i corsi sono Alessandro 
Ragazzo, Alis Dearovski, Stevana-
to Giulio e Alberto Boccardo, ma 
nulla di tutto ciò esisterebbe senza 
la sinergia e l’impegno dei maestri 
Stefano Baldassarre e Luciano Ga-
sparini, a cui va tutta la nostra ri-
conoscenza.

Alessandro Ragazzo

limiti più difficili con il sorriso e 
la voglia di stare assieme. Possia-
mo dire che è stata un’occasione 
sicuramente unica per i ragazzi 
ma anche per i nostri cittadini che 
hanno potuto vedere come i giova-
ni non siano identificati solo come 
disturbo o causa di problemi ma 
anche risorsa per le nostre comu-
nità. Ringraziamo tutti quelli che 
hanno collaborato anche quest’an-
no per l’ottima riuscita di questa 
esperienza, e ci auguriamo di ri-
peterla l’anno prossimo potendo 
contare ancora su nuove collabo-
razioni. A presto!

Marco Garbin

Chiama subito il

 340 6284168

usura bancaria 
Controlla gratuitamente il tuo Mutuo,

 Leasing o Affidamento.

Nel 97% dei casi già analizzati viene superato il tasso di soglia, in questi 
casi la legge prevede il rimborso di tutti gli interessi pagati e da pagare

STOP

della serata con una mostra fo-
tografica all’interno e con la pre-
sentazione del logo LiberaMente 
entrambi pensati da ragazzi che 
frequentano l’aula studio. Il per-
corso all’insegna della cultura si 
è poi concluso con l’esibizione in 
live acustico di due band emergen-
ti della zona che hanno proposto 
alcuni brani scritti e arrangiati da 
loro. Ringraziamo tutti gli amici: 
studenti e artisti che ci hanno aiu-
tato a rendere accogliente l’aula 
studio lavorando sull’allestimento 
e sull’arredamento per la maggior 
parte proveniente da materiali di 
riciclo e con suggerimenti anche 
sulla gestione delle aperture. Per 
cui vi invitiamo se non l’avete an-
cora fatto di venire a studiare a 
leggere un libro o un quotidiano in 
LiberaMente! E non preoccupatevi 
se vedrete il municipio illuminato 
anche alla sera, piuttosto venite a 
trovarci e a vedere come si studia 
LiberaMente!

Studenti LiberaMente

d’apertura solitamente si trovano 
solo nelle grandi città universi-
tarie. Nasce come semplice aula 
studio ma seguendo le esigenze 
dei giovani del nostro comune è 
diventata anche un luogo di incon-
tro, confronto e discussione per 
loro che, come avete visto, hanno 
iniziato a popolare la piazzetta di 
fronte al municipio. Inoltre l’ac-
cesso gratuito alla rete internet 
Wi-fi la rende una finestra aper-
ta verso il mondo consentendo a 
chi è in possesso di un dispositivo 
portatile di collegarsi e di poter 
navigare LiberaMente. Ma non 
vogliamo fermarci qui, in futuro 
vorremmo diventasse anche sede 
d’incontri con autori o sede di 
mostre d’arte magari pensate e 
curate proprio dagli studenti. Con 
questo spirito lunedì 29 settembre 
abbiamo ufficialmente inaugurato 
l’aula studio LiberaMente. Tra gli 
ospiti anche Igiaba Scego scrittri-

ce che ha portato 
l’esperienza della 
sua vita universi-
taria vissuta con la 
peculiarità di una 
cultura d’origine di-
versa infatti, pur es-
sendo nata in Italia, 
ha respirato nella 
sua quotidianità le 
origini somale del-
la famiglia. Questo 
ha fornito spunti di 
riflessione su come 
il livello d’integra-
zione tra i popoli 
dipenda fortemente 
dai percorsi scola-
stici e universitari 
e dai luoghi di stu-
dio e di incontro tra 
studenti. Anche nel 
giorno dell’inaugu-
razione l’arte è sta-
ta il filo conduttore 
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Venerdì 14 Novembre 
19.30 Iscrizioni gara CALCIO BALILLA info: Enrico 
Pamio 338.4172378
20.30 Qualificazioni maschile CALCIO BALILLA Best 
National Tour open doppio al volo cefl. 2 valido per la 
classifica finale italiana

Sabato 15 Novembre
15.30 Parco giochi per bambini: Gonfiabili - Scivoli - Pozza 
di mare - Forza Quattro Gigante

Domenica 16 Novembre
11.00 Apertura mostre... e cicchetteria
12.00 Apertura Stand enogastronomico con specialità 
al baccalà e pizzeria
15.00 Intrattenimento per i bambini dal gruppo A.B.I.O. 
Associazione per il Bambino in Ospedale ONLUS

Venerdì 21 Novembre
09.30 PROGETTI di NATALE Laboratorio didattico con 
la collaborazione della A.C.L.I. COOP SOC. Cooperativa 
Sociale Centro polifunzionale Archimede di Salzano agli 
alunni delle classi 1° - 2° - 3° - dell’ist. Comprensivo “S. 
PIO X” di Robegano
20.30   7° Gran  Ga l à  d e l  Bacca l à
Serata con degustazioni e specialità culinarie Cena su 
prenotazione entro il giorno 18/11/2014 fino ad esaurimento 
posti cell. 334.7537649

Sabato 22 Novembre
15.30 Parco giochi per bambini: Gonfiabili - Scivoli - Pozza 
di mare - Forza Quattro Gigante

Domenica 23 Novembre
10.00 Apertura mercatini: Mostre - Mestieri - Giochi - 
medioevali... Apertura mostre... e cicchetterie
11.30 Spettacoli - esibizioni dai Musici e Sbandieratori del 
gruppo S. GIORGIO di Noale

12.00 Apertura Stand enogastronomico con specialità 
al baccalà e pizzeria
12.30 Pranzo con GIULLARI di CORTE
14.30 Mercatini, Giochi per bambini, Musici, 
Sbandieratori, Giullari, Sputafuoco
17.00 Spettacoli di fuoco dai PETRACHA

Venerdì 28 Novembre
09.00 UNO SGUARDO AL CIELO Laboratorio didattico 
ai scolari delle classi 4° - 5° - dell’ist. Comprensivo “S. PIO 
X” di Robegano
19.00 Prove libere di mini 4WD su pista per dimostrazione 
da ARCADIA s.r.l.s. di Mestre
21.00   Trofe o  d e l  Bacca l à  i n  Um i d o

Sabato 29 Novembre
15.30 Parco giochi per bambini: Gonfiabili - Scivoli - Pozza 
di mare - Forza Quattro Gigante
19.00 Prove libere di mini 4WD su pista per dimostrazione 
da ARCADIA s.r.l.s. di Mestre

Domenica 30 Novembre
Io non ci gioco più... ci puoi giocare tu
10.00 2° Mercatino dei ragazzi dai 6 ai 12 anni di Robegano
11.00 Apertura mostre... e cicchetterie...
12.00 Apertura Stand enogastronomico con specialità 
al baccalà e pizzeria
15.30 Animazione per bambini con il MAGO 
TORTELLINO: spettacoli di magia, sculture con i 
palloncini e balli di gruppo
19.00 Prove libere di mini 4WD su pista per dimostrazione 
da ARCADIA s.r.l.s. di Mestre
24.00 Chiusura festeggiamenti

per tutte le giornate GIOCHI PER BAMBINI, GRATIS CON GONFIABILI, SCIVOLI, POZZA DI MARE, FORZA QUATTRO GIGANTE, LUNA PARK

TENSOSTRUTTURA RISCALDATA

tutte le sere ore 18.00 apertura mostre... e cichetteria... e pizzeria; ore 18.30 apertura strand gastronomico con specilità baccalà e non solo

Sono davvero molte le sfide che 
attendono la neo-presidente 

in questo periodo di grande dif-
ficoltà per i comuni italiani. Sfide 
che la sindaca Pavanello vuole af-
frontare coinvolgendo il più pos-
sibile i suoi colleghi: “vorrei crea-
re un gruppo di lavoro in grado di 
coinvolgere tutto il territorio. Mi 
piacerebbe anche riuscire a con-
vincere a tornare sui loro passi 
quei comuni che hanno lasciato 
l’Anci Veneto. La collaborazione 
è la chiave anche per agire a livel-

lo nazionale: 
servono sia un 
impegno coor-
dinato di sin-
daci e rappre-
sentanti Anci 
di tutto il pae-
se sia un conti-
nuo e costrut-
tivo confronto 
tra governo e 
Anci. A que-
sto proposito, 
credo che la 
strategia d’a-

zione migliore 
sia creare un 
tavolo di lavo-
ro permanente 
con il governo, 
come suggerito 
da Fassino. Se-
gnali positivi 
in questo sen-
so sono giunti 
d a l l ’ incont ro 
in parlamento 
del 6 ottobre 
scorso, nel cor-
so della quale 

ha avuto buona accoglienza la 
proposta da parte del presidente 
nazionale di una conferenza inte-
ristituzionale a cadenza mensile”. 
Uno dei principali temi su cui la 
sindaca Pavanello intende impe-
gnarsi è l’allentamento dei vincoli 
del patto di stabilità: “la situazio-
ne attuale non è più sostenibile. 
Dobbiamo poter usare le nostre 
risorse per dare alle nostre cit-
tà ciò di cui hanno bisogno e, in 
particolare, per risolvere le situa-
zioni più impellenti. Ad esempio, 
qui in Veneto edilizia scolastica 

e sicurezza idraulica sono vere e 
proprie emergenze. Lo stato deve 
prendersi le sue responsabilità: 
le zone a rischio non sono solo 
territorio veneto, sono territorio 
italiano; e gli studenti veneti sa-
ranno anche il futuro dell’Italia 
intera. In questo senso, sono per 
fortuna rassicuranti le parole 
pronunciate, sempre il 6 ottobre, 
dal sottosegretario Delrio, che ha 
apertamente assunto l’impegno 
di superare alcuni aspetti del pat-
to”.

Urp Comune di Mirano

...continua dalla prima pagina

Si è tenuto martedì 21 ottobre, 
presso la stupenda villa Belve-

dere di Mirano, la presentazione 
ufficiale del presidente, vicepre-
sidente e giunta dell’Unione dei 
comuni del miranese. L’onore di 
rivestire per la prima volta il ruolo 
di presidente è toccato al sindaco 
di Salzano: l’incarico ha durata an-
nuale, allo scadere toccherà infatti 
al sindaco di Santa Maria di Sala, 
ora vicepresidente, succedergli. 
Alessandro Quaresimin, nella sua 
nuova veste, sottolinea: “il percor-
so intrapreso è quello giusto, non 
solo per l’aspetto normativo che 
ci sta spingendo ad unire i sevizi. 
Sicuramente non sarà semplice 
portare a regime questo sistema, 
emergeranno delle criticità: ma ciò 
che ci contraddistingue è la volon-
tà di superare gli ostacoli. I nostri 
cittadini godranno sicuramente 
dei benefici di questa unione: è 
la soluzione che ci permetterà di 

per il loro apporto alla realizzazio-
ne di questo progetto. Sottolinea la 
sindaco di Mirano: “come Unione, 
non dobbiamo utilizzare maggio-
ri risorse bensì ottimizzare quelle 
che abbiamo. A questo fine ci sia-

Quaresimin presidente dell’Unione del miranese
“Il percorso intrapreso è quello giusto”

mo incontrati per capire come chie-
dere alla regione del Veneto il fi-
nanziamento previsto per le nuove 
federazioni; ci sono fino a 100.000 
euro da poter recuperare”. Eviden-
zia alcuni altri aspetti importan-
ti la sindaco di Noale: “bisogna 
comprendere lo sforzo che stiamo 
facendo per far nascere un organo 
snello; molti temevano che questa 
fosse un’altra sovrastruttura, in 
realtà molte procedure sono state 
semplificate - prosegue Patrizia 
Andreotti - in questa fase sarà de-
terminante anche il coinvolgimen-
to dei consiglieri, i quali potranno 
proporre tutti i suggerimenti pos-
sibili. Il consiglio è più un organo 
tecnico che politico, infatti non si 
formeranno dei gruppi consiliari, 
aspetto che sottolinea lo spirito 
di collaborazione che ha portato 
a questo risultato. C’è una grande 
volontà di lavorare assieme per il 
bene del nostro territorio”. “Stiamo 
costruendo un sistema partendo 
dal basso e non dall’alto, per la con-
divisione delle risorse - aggiunge il 
sindaco di Spinea”.

Emanuele Carli
Riproduzione riservata

migliorare o per lo meno di man-
tenere alcuni servizi che un tempo 
erano scontati”. Sulla stessa linea il 
vicepresidente, Nicola Fragomeni: 
“questa è una unione dove si son 
trovati 6 amministratori pubblici, i 
quali hanno fatto sistema per con-
dividere e risolvere dei problemi. 
Il futuro è sicuramente in questa 
direzione e tutti stanno andando 
verso questo obiettivo”. Al momen-
to i servizi attivati sono Polizia 
locale e Protezione civile; presto 
partiranno, per gradi, altri servizi. 
“Io personalmente ho un sogno nel 
cuore - aggiunge Nicola Fragomeni 
- ossia giungere ad avere una Unio-
ne video-sorvegliata in toto, per 
garantire la sicurezza dei nostri 
cittadini”. Anche Monica Barbiero 
mira all’aspetto video-sorveglian-
za: “visto la situazione del terri-
torio di Martellago, noi andiamo 
verso un bando per videosorveglia-
re il nostro comune: ovviamente 

terremo ben presente di avere una 
visione d’insieme”. E’ giusto anche 
ricordare che tutte le cariche non 
prevedono alcun compenso, per 
questa ragione tutti i sindaci han-
no ringraziato i segretari comunali 
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Enrico Zoppas insignito della cittadinanza onoraria

Volontari cercasi

Ennio Roccaro, un artista ritrovato

Un momento denso di significato

“Giubileo 2000”, per dedicare qualche ora a persone sole

“Ora dipingi anche per noi”
Aveva circa vent’anni quando si fece co-

noscere come pittore, usciva dall’istitu-
to d’arte di Venezia ed utilizzava il segno, 
il colore e la materia, con una aggressività 
e una forza che per il tempo erano elemen-
to di diversificazione e di rottura, lascian-
do presagire una brillante carriera. Invece 
dopo che il pubblico ebbe modo di apprezza-
re quelle prime manifestazioni artistiche, di 
Ennio Roccaro pittore non si sentì più par-
lare e comparve il grafico di successo. Oggi 
invece scopriamo che il pittore non è mai 
stata soppiantato dal grafico ma che le due 
attività hanno continuato a coesistere ed a 
procedere di pari passo ed i quadri, anche se 
mai esposti al pubblico, hanno continuato 
ad aumentare e ad arricchire la sua collezio-
ne personale. A tanti anni di distanza dalle 
prime mostre, Ennio Roccaro ha deciso che 

Sabato 20 settembre, in una piazza 
gremitissima di cittadini, di  lavora-

tori di oggi e del passato, amici, fami-
liari, sindaci dei comuni del territorio e 
dei comuni di San Pietro di Feletto e di 
Conegliano, del presidente della regio-
ne Veneto, Luca Zaia, del sottosegre-
tario Baretta, degli onorevoli Causin 
e Dalla Tor, di consiglieri provinciali e 
regionali, dei sindaci di Scorzè a partire 
dal dottor Flavio Michieletto, di consi-
glieri e assessori del passato e in carica, 
l’Amministrazione comunale di Scorzè 
ha concesso la cittadinanza onoraria 
ad Enrico Zoppas, industriale, presi-
dente della ditta “Acqua Minerale San 
Benedetto”. Il Consiglio comunale nella 
seduta del 2 luglio scorso, aveva deli-
berato di concedere l’onorificenza con 
la seguente  motivazione: “…in quali-
tà di Amministratore delegato della 
ditta Acqua Minerale San Benedetto 
Spa, il commendatore Enrico Zoppas 
ha favorito il passaggio del comune di 
Scorzè da un’economia prettamente 
agricola ad un’economia industriale e 
sotto il suo impulso propositivo, la dit-
ta stessa ha progredito con importanti 
innovazioni nel campo della tecnolo-
gia, del prodotto, del marketing e della 
salvaguardia dell’ambiente, portandosi 
ai primissimi posti nella graduatoria 
nazionale ed europea del settore, con 
un’operatività che da molti anni ha var-
cato anche i confini europei…”. La ceri-
monia è iniziata con l’inno nazionale 
suonato dall’orchestra di fiati “Insieme 
Harmonia” città di Scorzè ed ha visto, 
dopo i discorsi del sindaco Giovanni 
Battista Mestriner, dell’amministrato-
re delegato di San Benedetto, Pierluigi 
Tosato, del sottosegretario Pier Paolo 
Baretta, e del governatore del Veneto, 
Luca Zaia,  la consegna della pergame-

na ufficiale e di una chiave della città, 
opera progettata dal grafico scorze-
tano Riccardo Pellizzato. E’ stato un 
riconoscimento al lavoro, all’impegno 
di una persona che ha profuso in tan-
ti anni le sue energie allo sviluppo di 
una azienda che per il paese  di Scorzè e 
per i paesi limitrofi, rappresenta anche 
lo sviluppo del territorio che ad essa è 
intrinsecamente legato. Il sindaco Me-
striner ha ricordato i 43 anni di impe-
gno della ditta, sottolineando come i 
risultati raggiunti appartengano a tut-
ta la comunità di Scorzè e del territorio 
circostante e come  essi rappresentino 
una garanzia di serietà e di tranquillità 
per il futuro della gente. Il commenda-
tor Zoppas, profondamente commos-
so, ha  aggiunto che per costruire le basi 

proprio tempo e tanta voglia di sorri-
dere. L’appello dell’associazione “Giu-
bileo 2000” è rivolto anche ai giovani 
studenti o lavoratori perché con la loro 
vitalità e le loro idee innovative posso-
no rappresentare una ventata di fre-
schezza per persone che hanno perso 
quasi del tutto i contatti con la realtà. Il 
comune di Scorzè ha dato il patrocinio 
all’iniziativa auspicando che nel terri-
torio si possano trovare nuove adesioni 
e l’associazione, che opera senza fini di 
lucro, possa continuare, arricchita di 
nuove forze, ad operare per il sostegno 
ed il benessere degli anziani ospiti del-
la struttura “Anni sereni”. Per ulteriori 
informazioni o per adesioni contattare 
i seguenti numeri: 041-481166 oppure 
333 -8996077 www.associazionegiubi-
leo2000.it

Nais Marcon

Nel territorio del miranese opera da 
14 anni un’associazione di volon-

tari che si dedica all’assistenza degli 
anziani ed è un bellissimo esempio di 

l’esperienza per far sì che possa essere 
migliorata l’efficienza e per organiz-
zare al meglio altre attività ricreative 
all’interno della struttura. Si cerca 
perciò l’adesione di volontari di Scor-
zè disponibili ad intrattenere gli ospiti 
con varie attività ricreative (tombola, 
musica, disegno, cruciverba, lettura, 
etc.), aiutandoli a ritrovare energie ed 
entusiasmo. I volontari che vorranno 
accogliere la proposta, sono liberi di 
operare con la disponibilità di tempo 
e le capacità individuali. Ogni volon-
tario sarà coperto da idonea assicura-
zione per la sua sicurezza e quella delle 
persone di cui si occupa. Per iscriversi 
non serve alcun requisito particolare, 
solo la voglia di donare qualche ora del 

di un’azienda sana, è fondamentale la 
curiosità intellettuale che significa at-
tenzione alla ricerca e  continui investi-
menti per l’innovazione, con l’obiettivo 
di raggiungere degli standard tecnolo-
gici sempre più elevati a vantaggio della 
produzione. L’elevato numero di perso-
ne presenti, ha fatto comprendere come 
i cittadini di Scorzè sentano la storia 
della loro vita intrinsecamente legata 
alla storia dell’azienda e all’impegno 
del commendator Zoppas e come sia i 
lavoratori di San Benedetto, sia i citta-
dini tutti, abbiano sentito, attraverso 
questa manifestazione semplice, ma 
densa di significato, il bisogno di dire 
grazie ad una persona che ancor oggi 
continua ad essere presente ogni giorno 
come impulso per la sua azienda e come 
punto di riferimento per tante famiglie.

Nais Marcon

forse era giunto il momento di condividere 
con la gente il suo percorso esistenziale, mo-
strando attraverso le opere, la sua continua 
ricerca sull’uomo, sul suo animo, sulle sue 
ansie. Questo suo bisogno di far capire la 
voglia di ripartire da sé, si è tradotto nella 
bellissima mostra ospitata nel luglio scorso a 
villa Farsetti di Santa Maria di Sala, seguita 
nel mese di settembre, da un’altra importan-
te personale a Sestri Levante. Ecco dunque, 
dopo i quadri della giovinezza, quelli del  pe-
riodo messicano dai quali traspare l’animo 
pieno di gioia e di entusiasmo del pittore che 
rappresenta la quotidianità attraverso situa-
zioni ed oggetti dalla luce, dal movimento e 
dai colori che incantano e ti fanno venire la 
voglia di entrare in quel mondo. E poi i pa-
esaggi, bellissimi, particolarmente quelli di 
Noale. Li guardi e ti chiedi se non siano stati 
realizzati da un altro artista perché non po-
tresti mai pensare che Ennio, tormentato 
com’è, possa soffermarsi a rappresentare un 
paesaggio ma anche questo è un passaggio 
della sua esistenza, una testimonianza da te-
nere nella memoria. Ed ecco ancora, i ritratti 
delle persone che hanno avuto o che hanno 
un ruolo importante nella sua vita, il figlio, 
la moglie, l’amico e poi il suo autoritratto, nel 
quale si rappresenta con un volto scavato ed 
un’espressione enigmatica che riporta allo 
scetticismo nei riguardi della società d’oggi. 
Ma il pittore nonostante tutto esiste, ha an-
cora voglia di esprimere la propria arte, pur 
domandandosi se la sua sia davvero arte, so-
prattutto adesso che ha ritrovato lo spirito 
giusto per farla conoscere al pubblico. Siamo 
noi, il pubblico che ha avuto modo di cono-
scerlo ed apprezzarlo attraverso queste gran-
di esposizioni che gli diciamo: “ora dipingi 
anche per noi,  rappresenta anche la vitalità 
della nostra terra, offrici il tuo talento  e le 
tue esperienze per arricchirci ed insegnarci 
ad apprezzare la tua arte e attraverso essa 
l’arte in genere”.

Nais Marcon

ciò che significa donare il proprio tem-
po per gli altri. L’associazione “Giubileo 
2000”, della quale fanno parte attual-
mente 52 volontari, è nata con lo spiri-
to di dedicare qualche ora alle persone 
che sono nella solitudine e nel bisogno, 
offrendo loro anche solo un sorriso o 
una parola di conforto. Attualmente 
l’associazione ha intenzione di allar-
gare la sua assistenza anche al  “Cen-
tro servizi anni sereni” di Scorzè con il 
quale ha già sottoscritto una conven-
zione. Ad oggi sei volontari fanno vi-
sita regolarmente ed intrattengono gli 
ospiti in collaborazione con il servizio 
educativo ma l’in-
tenzione è di allar-
gare a molti altri 
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Novembre letterario

“Ottobre con l’avvocato”

al via l’intervento sull’illuminazione pubblica

Un mese di eventi sul libro

Grande successo delle 4 serate

Risparmi per oltre 20 mila euro l’anno

Definito il programma di Novem-
bre letterario, un intero mese di 

eventi che ruotano intorno al libro 
organizzato dall’assessorato alla Cul-
tura. Fulcro della manifestazione il 
collaudato percorso con l’autore, re-
alizzato in collaborazione con la casa 
editrice Mondadori. “Secondo i dati 
Istat nel 2013 la quota di lettori di li-
bri è scesa dal 46 per cento del 2012 
al 43 per cento - spiega l’assessore 
alla Cultura Alessandro Arpi – dati 
in calo, che ci spingono a non lascia-
re nulla di intentato per avvicinare la 
popolazione alla lettura. Ecco perché 
a Santa Maria di Sala abbiamo deci-
so di dedicare un intero mese al libro, 
proponendo iniziative per tutte le età 
e tutti i palati”. Fulcro del Novembre 
letterario quattro appuntamenti in 
villa Farsetti con altrettanti scrittori 
dell’area del miranese il venerdì, con 
in più la novità di tre serate legate al 
mondo della gastronomia all’inter-
no di altrettanti locali del Salese. “Il 
tutto grazie all’aiuto dei ristoratori - 

Una grande partecipazione di cittadini salesi, 
e non, che hanno gremito la sala teatro “Per-

tini” in villa Farsetti durante le 4 serate de “Ot-
tobre con l’avvocato”. Accolti dunque con grande 
interesse gli appuntamenti del martedì sera, a 
partire dal primo del 7 di ottobre scorso all’ul-
timo del 28, dedicati alla tutela della famiglia, 
completamente gratuiti, con grande soddisfazio-
ne del sindaco e dell’Amministrazione comuna-
le. Un’iniziativa proposta dal comune attraverso 
lo sportello multitematico, che dal primo luglio 
scorso sta offrendo gratuitamente informazioni 
in campo amministrativo, sociale, legale, finan-
ziario, occupazionale e di mediazione a cittadi-
ni e imprese avvalendosi della collaborazione di 
prestigiosi studi legali e professionisti. (Riceve su 
appuntamento: tel. 349.8197335 - sportello.mul-
titematico@comune-santamariadisala.it). Tema 
dell’incontro della prima serata : “Prepararsi al 
futuro, testamento, eredità, successione”: con-
versazioni con gli avvocati in tema di definizione 
degli eredi. Relatori gli avvocati Ippolita Ghedini, 
Elena Dalla Costa e Cassandra di Taranto dello 
studio legale Ghedini-Longo, l’avvocato Marian-
gela Semenzato dello studio legale Semenzato. A 
seguire “Occuparsi dei propri cari, amministrato-
re di sostegno, per chi non è più in grado di pren-

santa Maria di sala 13

Oltre 20 mila euro l’anno: è questo 
il risparmio atteso dall’inter-

vento di efficientamento energetico 
sull’illuminazione pubblica, al via 
in queste settimane. Approvato il 
progetto definitivo, infatti, stanno 
iniziando i lavori relativi al primo 
stralcio, che si concluderanno entro 
dicembre. “Il progetto ha un costo 
complessivo di 200 mila euro - ha 
spiegato il sindaco Nicola Fragome-
ni - finanziato con fondi propri. Con 
questo primo stralcio si darà prece-
denza alla viabilità delle frazioni di 
Caselle e Caltana, che presentano le 
maggiori problematiche. Quindi si 
procederà con il resto del territorio”. 
“Nei centri urbani delle varie frazioni 
- spiega l’assessore ai Lavori pubblici 
Fabio Semenzato - gli attuali pali di 
illuminazione hanno una tipolo-
gia particolare, che non consente in 
prima battuta la sola sostituzione 
dell’armatura e della lampada per 
renderli più efficienti e a norma, ma 
serve anche una modifica del palo 
stesso con costi puntuali per punto 
luce molto elevati, l’intervento su 
questi punti luce verrà effettuato nei 
prossimi stralci esecutivi”.  Il proget-
to prevede l’intervento in 23 strade, 
tre nel capoluogo, tre a Stigliano, una 
a Sant’Angelo, cinque a Caselle, due a 
Veternigo, otto a Caltana e una nella 
zona industriale, con la sostituzione 
in totale di 250 punti luce, che attual-
mente assorbono una potenza com-
plessiva di 33.866 Watt. Il risparmio 
di energia alla fine dell’intervento è 
valutato nel 77,8 per cento, con un ta-
glio dei costi per il conto energetico di 

possibilità di acquistare dei volumi con 
uno sconto del 20 per cento. Per tutto 
il mese ci saranno anche delle mostre a 
tema al piano terra di villa Farsetti sul 
libro e sulla tematica della lettura. In 
chiusura, nell’ultima settimana di no-
vembre, la mostra del libro usato, che 
prevede la vendita e l’acquisto di volu-
mi tra lettori e l’iniziativa “Dona il tuo 
libro alla biblioteca”. “Stiamo allesten-
do anche altre iniziative, che coinvol-
geranno le scuole - conclude Arpi - e 
Villa Farsetti sarà vestita a festa, con 
addobbi speciali che cattureranno l’at-
tenzione sull’evento”.

Alessandro Arpi

predisposti per essere in un prossimo 
futuro accessoriabili mediante un di-
spositivo per il telecontrollo dei punti 
luce, uno per uno. Questo consentirà 
di gestire gli orari di riduzione della 
luce in funzione degli studi sul flusso 
del traffico e non più in base a orari 
predefiniti, ma anche di ottenere in 
tempo reale segnalazione di guasti 
ai singoli apparecchi”. Inoltre, la rete 
sarà già predisposta per gestire in un 

continua Arpi - sull’onda 
lunga del successo delle 

manifestazioni estive organizzate in 
piazzetta Meridiana, che ha sancito 
la fattiva e positiva collaborazione tra 
Amministrazione comunale ed eser-
centi locali”. Prevista anche la conclu-
sione degli appuntamenti del buffet 
letterario per venerdì 3 dicembre con 
un grande libro, alla presenza del suo 
autore. Il nome è ancora top secret e 
l’evento sarà realizzato in collabora-
zione con la libreria Zanetti di Mon-
tebelluna. Il programma dell’aperitivo 
letterario in villa prevede: 7 novem-
bre, incontro con Silvia Giralucci e con 
il libro “L’inferno sono gli altri”; 14 no-
vembre, incontro con Renato Cagnin e 
con il libro “Teramata””; 21 novembre, 
incontro con Roberta Sorgato e con il 
libro “Cuori nel pozzo”; 28 novembre, 
incontro con Paolo Pietrobon e con il 
libro ”Latteria popolare san Polo 414”; 
3 dicembre, la serata conclusiva. Le se-
rate nei ristoranti sono invece i mar-
tedì 4, 11 e 18 novembre. Dal 10 al 16 
novembre si svolgerà la tradizionale 
mostra del libro in villa Farsetti, con la 

circa 24 mila euro l’anno. A seconda 
delle necessità, si provvederà a cam-
biare solo le vecchie lampade a vapori 
di mercurio o quelle non a norma, op-
pure a cambiare anche i sostegni. E’ 
previsto inoltre l’inserimento di nuo-
vi punti luce ad integrazione di quelli 
esistenti e la predisposizione per un 
sistema di telecontrollo e telegestio-
ne per gestire funzionalità di Smart 
city. “Saranno installati apparecchi 
led che consentiranno di regolare il 
flusso luminoso automaticamente, 
adeguando la quantità di luce emessa 
a seconda dell’ora della notte, quando 
cioè le strade sono meno utilizzate e 
il traffico si riduce - continua Semen-
zato - gli apparecchi rimarranno co-
munque sempre accesi, garantendo 
però un’illuminazione più o meno 
intensa a seconda delle necessità, con 
un forte risparmio. Inoltre, saranno 

prossimo futuro una serie di servizi 
studiati per le reti cittadine quali la 
videosorveglianza, la webcam, l’alle-
stimento di wi-fi in aree pubbliche, 
stazioni meteo e di rilevamento am-
bientale, pannelli a messaggio varia-
bile, la ricarica di mezzi di trasporto 
elettrici, terminali sos e qualsiasi al-
tro dispositivo che richieda lo scam-
bio di dati. Ma l’azione dell’Ammini-
strazione non si ferma qui. “Abbiamo 

chiesto alla regione Veneto un cofi-
nanziamento per un progetto com-
plessivo di rinnovo di tutto il parco 
luce del territorio comunale per un 
importo di 1.800.000 euro - conclu-
de il sindaco - che ci permetterebbe 
non solo di ottenere ulteriori rispar-
mi, ma anche di mettere in maggiore 
sicurezza la viabilità e gli spazi pub-
blici”.

Fabio Semenzato

dersi cura di sé”. Si è parlato della 
nuova figura dell’amministratore di 

sostegno per persone e familiari infermi o meno-
mati fisici o psichici, anche temporanei, non più 
in grado di provvedere a se stessi.  Argomento 
della terza serata “Seguire i mutamenti della fa-
miglia. Separazione, divorzio, affidamento mino-
ri, alimenti, etc”. Conversazioni con gli avvocati 
su come procedere per l’avvio di separazione e di 
divorzio, consensualmente e non, come definire 
gli accordi per l’affidamento e la tutela dei figli, 
come gestire la suddivisione dei beni familiari. 
Infine, il 28 ottobre: “Tutelarsi nella malattia, 
responsabilità medica, infortunistica”, le possibi-
lità e le procedure di tutela in caso di errori medi-
ci, il consenso informato ed in caso di infortuni. 
“Molte le domande poste dal pubblico in tutte le 
4 occasioni - ha spiegato Gabriele Ragazzo, as-
sessore per le politiche sociali - estremamente 
attento e motivato anche grazie al taglio dato dai 
professionisti, che hanno messo a disposizione 
gratuitamente la loro profonda esperienza nel 
settore affrontando i vari argomenti in modo 
semplice e chiaro”. Il sindaco da parte sua, sulla 
scia di questo successo, ha precisato che saranno 
organizzate altre iniziative a supporto della fami-
glia, tema attuale e “caldo” soprattutto in questo 
ultimo periodo.

Gabriele Ragazzo

P ROV I N C I A
DI  VENEZIA

COMUNE DI PIANIGA

LA PRO LOCO PIANIGA
IN COLLABORAZIONE CON 

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE
ORGANIZZA

8-9-10-11-13-14-15-16 NOVEMBRE 2014
LA TRADIZIONALE

SAGRA DI S. MARTINO
PIANIGA

ore 15.00 Teatro Tenda POMERIGGIO CON IL 
SORRISO in collaborazione con l’Assessorato all’as-
sistenza sociale e allo sport del Comune di Pianiga 
e Associazione Sorriso Riviera del Brenta - Sport 
disabili INTRATTENIMENTO CON IL MAGO 
LUCIO E L’ASSISTENTE MOECA
ore 21.00  Teatro Tenda - Ballo liscio con l’orchestra
CHECCO E LA B. BAND

ore 21.00 Teatro Tenda - La ditta Sogniflex in collaborazione 
con la Pro Loco Pianiga e il gruppo di amici Fans-Hard Rock 
organizza l’evento di novembre per il Veneto con la band 
Lazy Child

ore 10.30  Chiesa Parrocchiale SANTA MESSA SOLENNE
ore 12.00 Pranzo dei genitori e bambini della Scuola 
per l’infanzia San Giovanni Bosco. Aperto a tutti (gra-
dita prenotazione 041.469687 - 333.9171901) Menù: 
Risotto di radicchio e salsiccia, Carrè di maiale con 
patate lesse (per i bambini patate fritte) Verduzzo, Ca-
bernet, Acqua, Aranciata, Caffè.
ore 21.00 Ballo liscio con l’orchestra
ELISA PERIN 

ore 20.00  Cena per Associazioni (gradita prenota-
zione 041.469687 - 333.9171901)
ore 21.00  Ballo liscio con l’orchestra 
GIANCARLO E LA SANTAMONICA BAND

ore 21.00 Ballo liscio con l’orchestra 
MARCO E IL CLAN

ore 20.00 Indovina il Peso... ti porti a casa la sopressa Pro Asilo
ore 21.00  Ballo liscio con l’orchestra 
RENATO E GLI AMICI

ore 18.00 Chiesa Parrocchiale SANTA MESSA SOLEN-
NE in onore del Patrono San Martino Vescovo di Tour
ore 21.00 Ballo liscio con l’orchestra 
MARCO E I NIAGARA 

ore 20.00 Estrazione favolosa Lotteria pro Asilo 
ore 21.00 Ballo liscio con l’orchestra 
I RODIGINI 

 Dal 2 al 23 Novembre, in occasione del centenario dello 
scoppio della prima Guerra Mondiale, l’Assessorato alla 
Cultura del Comune di Pianiga, organizza una MO-
STRA D’ARTE DI FRANCO MURER “1914 GIRO, 
GIRO TONDO CASCA IL MONDO, 2014” presso 
l’ex casa canonica in piazza San Martino a Pianiga

TUTTE LE MANIFESTAZIONI ORGANIZZATE DALLA PRO LOCO PIANIGA SI TERRANNO 
ALL’INTERNO DEL TEATRO TENDA RISCALDATO PRESSO LA PIAZZA MERCATO

PROGRAMMA: Tutte le sere Apertura Stand Gastronomico dalle ore 18.30
Sabato 08 NOVEMBRE Giovedì 13 NOVEMBRE

Domenica 09 NOVEMBRE

Venerdì 14 NOVEMBRE

Lunedì 10 NOVEMBRE

Sabato 15 NOVEMBRE

Martedì 11 NOVEMBRE

Domenica 16 NOVEMBRE

DIRETTA

 (Sponsor della serata Begolo Mobi-
lificio Pianiga - Berlato Impianti)

 (cover ufficiale italiana dei Deep Purple 
INGRESSO LIBERO servizio bar)

(Sponsor della serata Sogniflex - Il piacere di dormire)

(Sponsor della serata Ottiuche Riunite - Noale (Ve)

(Sponsor della serata Ottiche Riunite-
Noale (Ve)

(Sponsor della serata Ottiche Riunite 
Noale (Ve)

(Sponsor della serata Stefar - Mira-
no Cima minuterie viterie)

(Sponsor della serata Cantina Produttori Noale 
e Casa Sintesi Santa Maria di Sala (Ve)

Tutte le sere



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

 

Vieni a trovarci nella 
Sede di Martellago in 

 
 
 

Piazza Bertati, 4 

 

Tel. 041/971008 

 
 

Prenditi cura del tuo Udito 
e non esitare ad entrare 

per un controllo GRATUITO! 

 
 
 

PROVA GRATIS I NOSTRI APPARECCHI 
SENZA IMPEGNO PER UN MESE! 

 
 

 
 
 

• Controllo gratuito dell’Udito  
• Apparecchi Acustici 
• Convenzionato ULSS e INAIL 
• Disbrigo pratiche di Invalidità 
• Prenotazioni Visite 
• Assistenza a Domicilio 
• Riparazioni 
• Pile e Otoprotettori 

 

Il nuovo Centro Medico Specialistico 
nel cuore di Mogliano Veneto in 

Via C. Gris, 29/D 
Tel. 041/5902864 

 
 
 

Entra e vieni a scoprire tutte 
le specializzazioni: 

 
 
 
 
 

• Chirurgia Generale 
• Dermatologia 
• Ecografia 
• Ortopedia 
• Ginecologia 
• Otorinolaringoiatria 
• Psichiatria 
• Cardiologia 
• Urologia 
• Endocrinologia 
• Dietista 

 

Ci trovate anche a: 

 
 
 

 Mogliano Veneto 

 
 

    Via C. Gris, 29/C - Tel 041/5901057 
 
 Martellago 

 
 

     Piazza Bertati, 4 – Tel 041/971008 
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seconda edizione progetto 
“Family net”

Donare… perché?

altro riconoscimento per 
l’imprenditoria salzanese

Avis ed Aido impegnate nella cultura del dono

Genitori ed esperti a confronto

Premiati Massimo e Roberto Muffato

Sono dunque quattro, insieme a Gianni Vesco-
vo e a Lucio Pablo Scattolin, i salzanesi che 

domenica 5 ottobre, presso la scuola grande di 
san Giovanni Evangelista a Venezia, sono stati 
premiati in occasione della 41esima  edizione del 
“Premio del lavoro, del progresso economico e 
dell’innovazione” per il biennio 2012-2013. Rico-
noscimento, questo, riservato a imprenditori, im-
prese e dipendenti d’impresa che si sono distinti 
per dedizione al lavoro e impegno per la crescita 

del tessuto economico provinciale. È il caso di 
Roberto e Massimo Muffato, titolari insieme ai 
rispettivi genitori, Cirillo e Ivano, dell’omonima 
impresa di serramenti e infissi di via Vittorio 
veneto a Salzano. La storia di questa realtà eco-
nomica inizia molti decenni fa, precisamente il 1 
aprile 1969, in via Miranese a Mestre, quando i 
due fratelli Cirillo ed Ivano decisero di prosegui-
re l’attività paterna. “All’inizio i sacrifici furono 
molti: i figli erano piccoli e la fatica grande - ri-

corda Cirillo Muffato - ma grazie alla passione 
e all’impegno, il lavoro dava buoni risultati e fu 
possibile acquistare un terreno a Salzano dove 
costruire il primo capannone”. Col tempo altri 
ne seguirono, a riprova del successo dell’azienda 
e della volontà dei titolari di migliorare il lavoro 
e di investire concretamente le risorse. Passione 
ed impegno sono stati trasmessi dai padri ai fi-
gli, Roberto e Massimo, che sin da bambini han-
no frequentato l’azienda, prima quasi per gioco 

durante le vacanze estive, poi, 
dopo il diploma, come attività 
professionale a tempo pieno. 
L’esempio dei genitori rappre-
senta per la seconda genera-
zione dei Muffato un punto di 
riferimento imprescindibile, 
non solo professionale, ma so-
prattutto umano: “un faro, una 
luce che illumina il mio cammi-
no”, afferma Roberto fuori da 
ogni retorica, con il linguaggio 
del cuore. Certamente, le sfide 
non sono finite, non ultima la 

recente crisi economica che ha investito in parti-
colare il mondo dell’edilizia e che ha fatto sentire 
i suoi effetti anche su questa realtà dell’economia 
salzanese. Eppure, la volontà è quella di resiste-
re, di andare avanti con il consueto impegno e 
con la sana testardaggine di un passione antica 
e profondamente radicata, confidando nei punti 
di forza dell’azienda: la qualità del prodotto e la 
disponibilità nel servizio.

Cristian Pinzon

Donare, perché? Già, perché? Per-
ché donare volontariamente e con 

consapevolezza rappresenta un gesto 
importante: vuol dire infatti rendere 
concreta la propria disponibilità verso 
gli altri ed anche verso se stessi, poiché 
così facendo si alimenta un “patrimo-
nio” collettivo di cui ciascuno può usu-
fruire al momento del bisogno. Donare, 
nel nostro caso, significa poter salvare 
vite umane e mettere a disposizione 
della collettività un prezioso strumen-

to di insostituibile solidarietà umana. 
In realtà non c’è un solo motivo per 
cui donare. Ogni donatore ha trovato 
un proprio motivo: sono un insieme 
di fattori, anche molto diversi fra loro 
e tutti equamente nobili. È l’aspetto 
culturale, la mentalità, la sensibilità, 
le emozioni che fanno sì che ognuno di 
noi maturi la coscienza del senso civico 
e morale. Sentimenti che dovrebbero 
albergare in tutti coloro che hanno la 
fortuna di vivere in salute.  Dietro al 
gesto altruistico che il donatore offre 
alla comunità vi è poi, nello stesso tem-
po, anche un importantissimo momen-
to di medicina preventiva. Il donatore 
infatti, prima di ogni donazione viene 
visitato e controllato, prima di tutto 
per tutelare il donatore stesso. Per far 
nascere e crescere la “cultura del dono” 
ci piace partire dai bambini; puntiamo 
molto, infatti, nelle attività con le scuo-
le, realizzate con i ragazzi. Saranno loro 
i cittadini di domani: terreno fertile in 

cui seminare i semi della solidarietà e 
dell’altruismo. Un altro appuntamento 
che vogliamo ricordare è la giornata del 
donatore Avis ed Aido, giunta quest’an-
no alla sua 44esima edizione. Il 5 otto-
bre scorso, abbiamo avuto il piacere di 
consegnare un piccolo riconoscimento 
a ben 57 nostri soci avisini, nonché 
un ricordo ai famigliari di Dino Miele, 
socio aidino deceduto quest’anno. Si è 
trattato di una giornata importante: 
un modo significativo per condividere 
la gioia di appartenere ad una “grande 
famiglia” ed anche un’occasione per 
conoscersi. Numerose sono le attività 
svolte, molte delle quali in collabora-
zione con altre associazioni di Salzano: 
manifestazioni rivolte alle famiglie con 
bambini come la “biciclettata ecologi-
ca” e la “festa degli aquiloni”, rivolte ai 
giovani, come la presenza con un punto 
informativo al “summer park”, oppure 
dedicate a tutta la comunità in cui sia-
mo presenti con il nostro gazebo e le 
nostre insege: tante iniziative, e tante 
altre ne abbiamo in cantiere. Lancia-
mo quindi un appello a tutti coloro i 
quali hanno il desiderio di “spendersi” 
per il bene comune ed invitiamo, tutti 
i cittadini a dare il proprio contributo 
personale. Siamo convinti che donare 
il proprio sangue, sia un atto concreto, 
indipendente sia dal credo religioso 
sia da quello politico, che ci ricorda la 
bellezza della vita, rende più umano il 
mondo e permette, a chi è meno fortu-
nato di noi, di riacquistare il bene più 
prezioso: la salute. Per cui, pensaci, di-
venta donatore!

Enzo Fudio

Dopo il positivo successo dello scorso 
anno e l’ampio apprezzamento da 

parte dei numerosi genitori partecipan-
ti è partita la seconda edizione di “Fa-
mily net”, progetto che nasce su inizia-
tiva dell’Amministrazione di Salzano, 
assessorato alle Politiche giovanili, in 
collaborazione con l’istituto compren-
sivo Alighieri, con l’intento di dare un 
nuovo impulso alle politiche giovanili 
del territorio coinvolgendo le famiglie 
e i genitori, offrendo uno strumento 
di formazione e confronto. Per fare ciò 
l’Amministrazione comunale si avvale 
della collaborazione della cooperati-
va “Giuseppe Olivotti” di Mira, che ha 
messo a disposizione dei propri esperti 
per co-costruire con la comunità il pro-
getto e svilupparlo e del prezioso contri-
buto del comitato Genitori di Salzano. 
La finalità del progetto resta quella di 
proseguire nella promozione della qua-
lità della vita delle famiglie che vivono 
nel territorio di Salzano, promuovere il 

Strada San Dono, 151 - 30030 Noale (Ve) 
info. 342 5479636

clo della scuola primaria e della scuola 
secondaria), “uso consapevole del web: 
tutela dei minori e della famiglia“, 6 no-
vembre. 11 novembre, laboratorio. 13 
novembre, “comportamenti a rischio 
e gestione della provocazione”. 18 no-
vembre, laboratorio. Secondo ciclo di 
formazione (rivolto principalmente 
ai genitori della scuola dell’infanzia e 
primo ciclo della scuola primaria), “il 
gioco per osservare e conoscere meglio 
il proprio figlio”, 27 novembre. 2 dicem-
bre, laboratorio. 11 dicembre, “educare 
all’autonomia e al rispetto delle rego-
le”. Incontro conclusivo rivolto a tutti 
i genitori: “cosa possiamo progettare 
insieme?”,18 dicembre 2014 ore 20:30. 
Gli incontri si svolgeranno presso l’aula 
magna della scuola “Dante Alighieri”, 
via Meucci 2 Salzano ore 20:30. Info: 
Ufficio giovani 041 5709743. Info la-
boratori: centrostudi@olivotti.org - 041 
420349. Le iscri-
zioni ai laboratori 
vanno effettuate al 
momento di incon-
tro formativo che li 
precede.

Giuseppe Trevisan

benessere delle re-
lazioni all’interno 
dei nuclei familia-
ri e nei rapporti 
tra le famiglie, il 

comune, la scuola, le altre opportuni-
tà educative del contesto territoriale 
e comunitario. Questo ha portato alla 
progettazione di un secondo ciclo di 
formazione costruito in sinergia con il 
consiglio d’istituto ed il comitato Geni-
tori ed alcuni genitori che hanno par-
tecipato alla prima edizione, arrivando 
così a proporre una serie di incontri con 
esperti sui temi della educabilità intesa 
anche come acquisizione di nuove com-
petenze sul piano del fronteggiamento 
dei rischi e delle provocazioni spesso 
agite, all’interno del contesto familiare, 
dalle nuove generazioni, ovvero i figli. 
Novità di questa seconda edizione sta 
nella realizzazione di tre laboratori di 
approfondimento delle tematiche trat-
tate. Questo il programma degli incon-
tri. Incontro introduttivo rivolto a tutti 
i genitori: “Figli: la comunità educante 
siamo noi”, 30 ottobre 2014 ore 20:30. 
Primo ciclo di formazione (rivolto prin-
cipalmente ai genitori del secondo ci-
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Colpo di frusta anche per i giocatori di calcio

Verifica della percezione 
del colore nei bambini

Problematiche del piede: 
cos’è il plantare?

Sintomi, diagnosi e terapia

L’importanza di un dispositivo su misura

Ottica e visione, un mondo da scoprire

Non è più di moda parlarne, ma 
il colpo di frusta ovvero la di-

storsione della tratto cervicale della 
colonna vertebrale rappresenta a 
tutt’oggi ancora il 50 per cento del-
le lesioni contratte nei traumi della 
strada. “Anche un trauma da caduta 
od un  fallo di un calciatore subito 
da dietro - afferma il dottor San-

Il plantare è un dispositivo medico con delle 
funzioni compensative fondamentali per il be-

nessere dei piedi che presentano delle problema-
tiche. Grazie ad Antonio Gaiani, esperto tecnico 
ortopedico, approfondiremo la conoscenza di 
questo strumento. Qual è la calzatura adeguata 
per utilizzare il plantare? La prima cosa, la più ba-
nale, è che abbia i volumi sufficienti per inserire 
al suo interno il plantare permettendo al piede di 
rimanere comunque comodo; deve essere lunga e 
larga in modo tale che le dita possano muoversi, 
deve essere allacciata e ben aderente al piede e 
con il fondo in gomma. È necessario poi porre una 
particolare attenzione alle calzature che torcono, 
in questo caso il piede perde il suo corretto asse 
longitudinale e tutto il corpo ne risulta destabi-
lizzato, una caratteristica questa che danneggia 
anche il piede sano, figuriamoci 
in un piede problematico quanto 
possa essere dannosa. In questi 
casi il plantare diventa poco fun-
zionale e perde in parte la sua 
valenza. Oltre alla scarpa chiu-
sa, esistono in commercio anche 
altri tipi di calzature adeguate 
all’inserimento dei plantari, ad 
esempio le ciabatte “predisposte”. 
Gli sportivi possono utilizzare il 
plantare all’interno della scarpa? 
Assolutamente sì, se il plantare è 
stato pensato per l’attività spor-
tiva svolta, perché ogni disciplina 
prevede dei gesti atletici molto 

particolari; con il plantare si 
lavora su misura e sulle per-
sone quindi ogni dispositivo 
ha delle proprie specifiche 
peculiarità. Fa sempre bene 

utilizzare il plantare? Potrei dire che il plantare fa 
sempre bene perché ciò implica che a monte ci sia 
stato un medico che ha valutato attentamente la 
specifica situazione. Come qualsiasi altro presidio 
medico anche il plantare può avere delle controin-
dicazioni e può creare delle problematiche, per 
esempio un plantare mal gestito potrebbe creare 
un fastidioso mal di schiena. Non c’è niente in 
medicina che non possa dare degli effetti colla-
terali, ecco perché ribadisco che il plantare deve 
essere fatto su misura e studiato sulle specifiche 
necessità del paziente. Le norme europee che re-
golamentano l’argomento prevedono inoltre che 
vengano eseguiti dei controlli post-emissione in 
commercio. Qual è il giusto prezzo per un planta-
re di qualità? In realtà non esiste un unico prezzo 
così come non esiste un unico plantare. Esiste un 

plantare, con una calzatura adegua-
ta, con un servizio di assistenza e di 
gestione nel tempo ottimalizzato: 
questo è il significato di “plantare 
su misura”. Il prezzo quindi può va-
riare dai 170 ai 400 euro, la grande 
variabilità dei prezzi dipende dalla 
tecnologia con cui il plantare è co-
struito, dal tipo di patologia che pre-
senta il paziente e dal tipo di servizio 
post-vendita che viene garantito; di 
conseguenza è evidente come non 
sia possibile fare un prezzo a priori, 
senza aver fatto un consulenza e va-
lutato il caso specifico. 

Emanuele Carli

dro Facchinelli, dirigente di primo 
livello dell’ortopedia dell’ospedale 
di Camposampiero - possono origi-
nare una lesione a carico delle cervi-
cali”. Durante i Mondiali in Brasile, 
come riporta il mensile “Ok Salute 
e Benessere”, diversi giocatori sono 
tornati in campo dopo aver subito 
un violento colpo alla testa senza 
il necessario controllo medico. In 
questo caso, vista la mastodontici-
tà fisica e atletica dei calciatori, il 
colpo di frusta legato ad una con-

tusione cranica 
può comportare 

lesioni deleterie e durature. Quali 
sono i sintomi? “Dolori al collo, rigi-
dità muscolare, mal di testa, vertigi-
ni e formicolii alle braccia possono 
essere indicativi di una distorsione 
del tratto cervicale. Ma nel caso in 
cui il trauma sia stato importante 
la lesione può interessare anche il 
segmento dorsale e lombare della 

colonna verte-
brale - rispon-
de il dottor 
Facchinelli - la 
diagnosi radio-
logica evidenzia 
spesso  una ret-
tilineizzazione 
della curvatu-
ra naturale del 
tratto cervica-
le, mentre nei 
casi più gravi 
possono essere 
presenti  lussa-
zioni o fratture 
delle vertebre 
con danneg-
giamento del 

midollo osseo. L’esame diretto da 
parte del medico, invece, riscontra 
una contrattura a livello dei musco-
li paravertebrali e una limitazione 
funzionale dei movimenti del col-
lo”. “A questo proposito - aggiunge 
il dottor Arcangelo Di Nino, spe-
cialista in medicina legale - la visita 
medica rimane imprescindibile, an-
che alla luce della legge 81 del 2012 
che sancisce l’indennizzabilità dei  
traumi minori della colonna verte-
brale solo in presenza di riscontri 

clinici, strumentali e obiettivi. In-
fatti solo il medico specialista (or-
topedico, fisiatra, neurologo, etc.) 
è in grado di cogliere i segni di una 
limitazione funzionale mentre i soli 
esami strumentali  non posso offri-
re un quadro diagnostico riferibile 
in maniera univoca alla distorsione 
del rachide cervicale“. Parlando in-
fine di terapia, il dottor Facchinelli 
suggerisce “riposo, trattamento con 
farmaci antidolorifici, fisioterapia 
strumentale a mezzo di elettrosti-
molazione (Tens), ultrasuoni e laser 
antalgico, fisioterapia manuale ed 
eventuale rieducazione funzionale”.

Fabrizio Lanza

Gli psicologi hanno dimostrato un 
costante interesse per il problema 

della percezione del colore in partico-
lar modo nei bambini , ma è soprattut-
to grazie a recenti studi di psicofisica 
e fisiologia della visione che le cono-
scenze si sono arricchite in modo da 
far diventare questa materia impor-
tantissima proprio per gli sviluppi che 
innesca negli anni a venire. Si è creduto 
per molto tempo, che un bimbo avesse 
una visione simile ad un adulto solo 
verso i sei mesi; studi dimostrano che 
il neonato riesce a distinguere un’am-
pia gamma di colori già al secondo 
mese di vita. Inoltre è stato dimostra-

to, attraverso tec-
niche di sguardo 
preferenziale che 
facevano ricorso a 
stimoli monocro-
matici (di un solo 
colore), che i neo-
nati preferivano 
i colori brillanti, 

indipendente dalla loro tonalità e che 
amano i rossi ed i blu saturi, né più né 
meno degli adulti. Naturalmente i ne-
onati hanno una visione tri-cromatica 
(tre tipi diversi di coni recettori piena-
mente funzionali). Si pensa che già a 
due settimane di vita esista un senso 
totale del colore, mentre la capacità di 
riconoscere i colori e di uguagliarli  è 
in genere accurata intorno ai tre anni. 
Vari sono i bambini che hanno una vi-
sione o percezione  cromatica difficol-
tosa e in certi casi difettosa: essi con-
fondono tipicamente i rossi, i bruni, gli 
arancioni, i gialli, i verdi, che per loro 
costituiscono una sensazione unica. 
Per questi bambini i colori possono co-
stituire un serio problema negli anni 
di scuola; i colori possono provocare 
confusione, ansia ed i loro insegnanti 
possono interpretare questo loro defi-
cit come disobbedienza. E’ stato fatto 
uno studio su studenti inglesi di scuo-
la elementare e medie ed il biennio 
delle superiori (dai 5 ai 16 anni) noti 

per la loro visione cromatica difettosa, 
lo studio ha cercato di mettere in ri-
lievo il grado di consapevolezza degli 
insegnanti circa le difficoltà che pos-
sono incontrare i bambini con difetti 
della visione cromatica. Su un totale 
di 1.500 controlli effettuati 34 bam-
bini sono risultati affetti da problemi 
riguardanti la percezione dei colori. Di 
questi bambini il 58 per cento aveva 
problemi con lo studio delle scienze, la 
chimica in particolare, il 10 per cento 
con la geografia, il 32 per cento nella 
lavorazione dei metalli. Il disegno e la 
pittura costituivano un serio proble-
ma per la maggioranza ed erano molti 
quelli che evitavano di usare i colori, 
limitandosi a disegnare con matite o 
penne. In sintesi, la percezione visiva 
deve sempre valutata dagli operatori 
scolastici e segnalata ai genitori per 
gli approfondimenti necessari.

Barbara Micaglio
Ottico - Optometrista
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del 2,2 per mille è riferita alla pri-
ma casa, ma è anche vero che la 
prima casa è esente dal pagare sia 
l’Imu che l’Irpef ed analizzando le 
rendite catastali del nostro comu-
ne (la Tasi come l’Imu si calcolano 
in base al valore della rendita ca-
tastale) direi che il cittadino no-
alese rispetto ai paesi limitrofi è 
stato penalizzato il meno possibi-
le. Infine l’aliquota pari all’1 per 
mille riguarda chi è proprietario 
di immobili diversi dalla prima 
casa (seconde abitazioni, negozi, 
fabbricati artigianali, etc.) quindi 
persone probabilmente più ab-
bienti di chi possiede solo la pri-
ma casa, ma bisogna specificare 
che tali immobili sono più tassati 
con l’Imu, per cui nel complesso 
tra Tasi ed Imu si trovano ad ave-
re un esborso considerevole. Non 
è vero quindi che chi possiede pa-
trimoni più consistenti sia in una 

Dalla fine di settembre l’Ammi-
nistrazione comunale di Noa-

le affida la funzione di segretario 
generale al dottor Guido Piras. 
Con l’ingresso nell’Unione dei co-
muni si è ritenuto che la vicinanza 
con Spinea potesse offrire mag-
giori opportunità di servizi anche 
al comune di Noale ed in partico-
lare la disponibilità e la flessibili-
tà offerta dal nuovo segretario ha 
fatto optare l’Amministrazione 
verso questa scelta. Laureato in 
Giurisprudenza all’università di 

Sassari (L’università dei Presiden-
ti), dal 1996 ha intrapreso la car-
riera come segretario comunale, è 
nel Veneto dal 1999. Ha esercitato 
dapprima nei piccoli comuni se-
guendo diversi percorsi ed occu-
pandosi in generale di tutte le pro-
blematiche relative ai vari settori. 
Nei comuni più grandi è stato più 
specifico il ruolo manageriale, ha 
infatti seguito un master manage-
ment pubblico di secondo livello 
organizzato dalla scuola superiore 
del ministero dell’Interno, rila-

Don Mario: il buon 
parroco

tasi, cittadini noalesi penalizzati il meno possibile

guido Piras nuovo segretario comunale

è rimasto nei cuori, nei pensieri e nei ricordi

è stato fornito un vero e concreto servizio per il pagamento

Pubblichiamo il ricordo dell’ex-sindaco di No-
ale, dottor Michele Celeghin. Sindaco che ha 

condiviso 5 dei 6 anni di permanenza a Noale 
dell’ex-parroco, ora vicario generale per la pasto-
rale della diocesi di Treviso, don Mario Salviato: 
da noi, nelle terre venete, la partenza (e l’arrivo) 
di un parroco sono ancora degli avvenimenti. 
“La gente parla, racconta: le voci anche a Noale si 
sono rincorse tra le piazze, allora ancora “divise”, 
dove si mormorava del cappellano don Matias ed 
invece, con la sorpresa di tutti, si trattava della 
partenza di don Mario. Sei anni non sono molti 
ma per noi noalesi don Mario è il “nostro” parroco 
da molto di più. Così è entrato a Noale, dopo don 
Giuseppe monsignore, con il sorriso che accoglie 
tutti, chi frequenta e chi no, chi prega nei primi 

banchi e chi si vergogna di entrare in chiesa con 
la coscienza di essere tra i peccatori. Ecco allora 
la sua stretta di mano, il suo saluto prima e dopo 
messa, tra i banchi dell’arcipretale, nei gesti della 
fede autentica. Il parroco che veniva dalla vicina 
Mirano, si diceva e sarà destino per gli arcipreti 
noalesi, anche lui promosso dal nostro vescovo 
nelle lontane stanze della curia trevigiana. Non ci 
starà molto lì dentro, don Mario è un uomo della 
gente, tra la gente e per la gente. Con lui confidavo 
i grandi temi della città, i progetti, le difficoltà, 
le speranze e le delusioni: c’era sempre un motivo 
di confronto e una parola del conforto. Era bello 
ritrovarci lì, mai uno di fronte all’altro separati 
dalla grande scrivania della casa canonica, ma 
sempre seduti a fianco, nell’informale che ti fa 
sentire tra le mura di casa, accanto ad un amico 
sincero prima ancora che ad un prete. I consigli 
erano allora improntati sulla franchezza, nel ri-
spetto dei ruoli; mai si sono travalicati i confini 

della laicità di una città con le ra-
dici però scolpite profondamente 
nella cristianità nata nei secoli e 
così segnata tra le chiese, le mura, 
nei monumenti, nei capitelli pre-
gati alla Madonna nel mese di 
maggio. Anche don Ferruccio in 
“pensione” a Noale è ritornato, nel 
frattempo, tra la sua gente a rin-
verdire sguardi, sorrisi, volti mai 
dimenticati. C’era papa Ratzinger 
allora, sei anni fa, ora Francesco 
con la semplicità del tempo che la 
chiesa romana a volte fatica an-
cora a comprendere. Don Mario 
resta nei cuori, nei pensieri, nei 
ricordi e nelle preghiere di tanti 
fedeli, dei vicini e dei “lontani”, 
legati al suo sorriso, con la mano 
tesa verso la fede di chi crede an-
cora nella semplicità che ci ha por-
tato il buon parroco, don Mario. 
Grazie”

Igino Bernardi

sciato dall’università di Perugia. 
”Avere accettato Noale è stata una 
scelta importante in quanto comu-
ne del territorio dell’Unione, è sta-
ta un’opportunità per l’immagine 
che questa città esprime con le sue 
caratteristiche, una scelta affet-
tiva, di scoperta di un ambiente 
piacevole, di un bel comune” così 
si esprime il dottor Piras nei con-
fronti della nostra città. A lui gli 
auguri più cordiali di buon lavoro, 
con la sua professionalità l’Ammi-
nistrazione comunale si augura di 
dare qualità agli impegni assunti 
per ben governare il comune di 
Noale.

Urp Comune di Noale

Ho letto con molto stupore le 
affermazioni dell’ex-sindaco 

della città di Noale Michele Cele-
ghin e noto, oltre alla simpatica 
affermazione “Tasi e paga”, alcu-
ne dichiarazioni contraddittorie. 
Devo dire che inserire una nuova 
imposta nelle tasche dei cittadini 
non è mai facile, e noi come Am-
ministrazione abbiamo cercato 
di farlo nel modo più corretto e 
semplice possibile. Devo confer-
mare che, come promesso in sede 
di Consiglio comunale, si è pen-
sato fin da subito di andare in-
contro ai cittadini fornendo loro 
gratuitamente il calcolo di questa 
nuova imposta; devo dire che l’uf-
ficio tributi della città di Noale 
con i suoi dirigenti e funzionari 
è stato all’altezza dando un otti-
mo servizio a tutti quelli che lo 
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hanno richiesto. A differenza di 
altri comuni limitrofi, il cittadino 
noalese è uscito dal comune con il 
bollettino già compilato e bastava 
che si dirigesse presso il proprio 
istituto di credito per procede-
re con il pagamento. Direi che 
già questo è un grosso vantag-
gio, in quanto farsi fare il calcolo 
dell’imposta dal proprio commer-
cialista o da un Caf, sarebbe stato 
ancora più oneroso. Il “grazie” va 
detto ai funzionari e collaborato-
ri dell’ufficio competente che si 
sono veramente prestati in que-
sto ultimo mese ad orari e mole di 
lavoro non indifferenti senza mai 
lamentarsi, anzi dando un vero e 
concreto servizio ai cittadini. Per 
quanto riguarda le aliquote, come 
riporta anche l’ex-sindaco Cele-
ghin, si deve sapere che l’aliquota 

posizione migliore rispetto ad 
altri. La nuova amministrazione 
definita da qualcuno “maggioran-
za Pd, sinistra, destra su e giù” ha 
semplicemente cercato di dare un 
concreto aiuto a tutti i cittadini. 
Non capisco questa forte presa di 
posizione da chi ci ha preceduto 
in quanto, come molti comuni 
avevano fatto, poteva istituire la 
Tasi durante il proprio mandato. 
Forse tanto amore e tanta preoc-
cupazione per i propri concittadi-
ni ha loro impedito di farlo visto 
che c’erano le elezioni imminenti 
e quindi era meglio evitare. Inol-
tre perché ironizzare sulle pro-
messe, mantenute, dell’assessore 
al Bilancio per la compilazione 
del bollettino? La minoranza 
nega l’evidenza anche quando le 
promesse sono mantenute.

Andrea Rigo
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Tanti presenti e tanti progetti per il futuro!

Grande successo della ventesima edizione!

sant’ambrogio: una “fiera” 
tutta in grande stile

l’avis celebra il 
suo anniversario

Sant’Ambrogio “archivia” l’enne-
simo successo di partecipazione. 

Da tempo i molti volontari stavano 
preparando un evento in grande 
stile, oramai atteso da molti citta-
dini che sono giunti ad ottobre da 
tutto il territorio regionale; intere 
famiglie con  bambini e nonni sono 
arrivati a Sant’Ambrogio per am-
mirare i molteplici capi di bestia-
me, animali da cortile e volatili di 
tutti i tipi; sempre più numerosa è 
stata l’esposizione di camion movi-
mento terra, stradali e da traspor-
to, attrezzature per l’agricoltura; 
non potevano poi mancare le molte 
bancarelle con i prodotti artigia-
nali fatti a mano e prodotti tipici 
km 0, che facevano da cornice alla 

L’Avis comunale di Trebasele-
ghe il 12 ottobre ha celebrato 

il 46esimo anniversario della sua 
fondazione con la premiazione 
dei donatori della propria sezio-
ne che hanno donato il proprio 
sangue, aiutando così le persone 
bisognose. Presenti alla cerimonia 
il presidente Paolo Francescato e 
tutto il suo direttivo, l’assessore 
alla Cultura di Trebaseleghe  An-
tonella Zoggia, i rappresentanti 
delle sezioni dei paesi limitrofi, le 
forze armate e tutti gli “avisini” 
che hanno assistito alla cerimo-
nia nella chiesa di Trebaseleghe, 
condividendo i valori cristiani ed 
i valori dell’associazione. La gior-
nata è continuata presso il risto-
rante “Belvedere” dove il pranzo 

trebaseleghe 19

Grazie a tanti volontari, raggiunti risultati fantastici

anche luca Zaia alla 
festa del camionista
Durante i giorni della fiera dei 

Mussi si è tenuta, come con-
sueto, anche la ventesima edizione 
della festa del camionista. Deve 
essere davvero difficile mettere 
assieme tanti simpatizzanti e tan-
te aziende del settore per organiz-
zare questo ormai immancabile 
evento, invece grazie all’impegno 

e la lotteria hanno portato convi-
vialità ed allegria tra i presenti. 
Il presidente, infine, ha invitato 
tutti a partecipare alle iniziative 
che organizzeranno durante l’an-
no ed ha fatto presente l’impor-
tanza dell’essere donatore oltre la 
necessità di stimolare gli altri a 
condividere lo stesso scopo. Come 
ogni anno è stata poi organizzata 
la “Lucciolata”, tenutasi il sabato 
successivo lungo le vie di Trebase-
leghe, un altro momento di grande 
aggregazione e sensibilizzazione. 
Ora l’associazione si sta prepa-
rando per l’evento natalizio, che 
prevede la distribuzione dei doni 
da parte di babbo Natale a tutti i 
bambini del paese.

Cristian Pinzon

dei tanti volontari ogni anno ri-
escono a portare a termine con 
successo questi tre giorni dedicati 
ai camionisti. Effettivamente alta 
è stata l’affluenza nelle giornate 
del 5, 6 e 7 settembre: tanti ami-
ci e curiosi visitatori sono accorsi 
ad assistere alle varie attività pro-
grammate. Fiore all’occhiello del 
2014, è stato il corso Ebav di guida 
sicura, ossia un corso di formazio-
ne organizzato da “Tecna” (società 
di formazione della Cna di Pado-
va), in collaborazione con “Sida 
autosoft multimedia”, dedicato ai 
conducenti di veicoli pesanti. Il 
corso era articolato in due modu-
li: teorico (in aula, con l’ausilio di 
software specifici dedicati all’uso 
professionale del cronotachigrafo 
digitale) e pratico (con l’utilizzo di 
un simulatore di guida per mezzi 
pesanti, certificato). I partecipanti 
erano accompagnati nella forma-
zione anche da docenti specializ-

zati messi a disposizione da Sida. 
“È andata bene, non dico benissi-
mo solo perché in questi anni nul-
la giunge facilmente - le parole del 
presidente dell’associazione “Ami-
ci camionisti Trebaseleghe” - for-
tunatamente, siamo stati graziati 
dal tempo che ci ha permesso di 
avere sempre molti ospiti. Ci tene-
vo davvero tanto al corso Ebav di 
guida sicura, stavamo cercando di 
organizzarlo da quasi cinque anni. 
Stavolta grazie anche al decisivo 
intervento di Walter Basso, un 
dirigente del Cna di Padova, sia-
mo riusciti a raggiungere questo 
obiettivo. Insomma abbiamo avu-
to delle belle soddisfazioni - con-
clude Franco Tosatto - anche per-
ché ci ha fatto visita il governatore 
del Veneto, Luca Zaia, il quale si è 
fermato una decina di minuti con 
noi ed abbiamo fatto un brindisi 
con tutti i partecipanti del corso e 
gli organizzatori”.

Emanuele Carli
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splendida piazza delle Fontane. Al-
cuni organizzatori non hanno na-
scosto le difficoltà per organizzare 
un evento di tale portata, anche 
perché non viene concesso nessun 
contributo da parte dell’Ammini-
strazione comunale o regionale. 
Problema? La burocrazia: tutta la 
documentazione necessaria all’or-
ganizzazione non aiuta. Per l’anti-
ca fiera di Trebaseleghe, il discorso 
invece è diverso: anche nella pas-
sata edizione è stato concesso un 
contributo comunale di ben 30.000 
mila euro, oltre a tutta una serie di 
servizi. Questo è solo uno dei moti-
vi che spinge Sant’Ambrogio a fare 
sempre meglio ed a riunire tutta la 
comunità; in tempi di carestia gli 

organizzatori stanno dimostrando 
che si può fare molto, farlo bene e 
con risultati oltre tutte le aspetta-
tive. Alcuni cittadini intervistati, 
affermano che “se venisse appli-
cato la diligenza del buon padre di 
famiglia anche per la gestione degli 
altri eventi importanti del nostro 
comune e non quella della gestio-
ne dell’Amministrazione pubblica 
in forma “burocratica e politica”, 
causa principale delle divisioni e 
delle gelosie fra il mondo associa-
tivo e del volontariato, si potrebbe 
raggiungere anche per la fiera dei 
Mussi una forte riduzione dei co-
sti, ma soprattutto farla splendere 
com’era un tempo”. Una fiera, quasi 
millenaria, oramai sorpassata dal-
le altre fiere locali come quella di 
Rustega, Arsego e prossimamente 
anche da quella di Sant’Ambrogio.

Bottaro arch. Giorgio
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l’importanza dell’articolo 18

Fiscal compact: facciamo chiarezza

Verso una precarizzazione di massa

La parola d’ordine diventa “ottimizzazione fiscale”

L’articolo 18 è un articolo dello 
statuto dei lavoratori approvato 

dalla politica e dalle parti sociali con 
la legge n. 300 del 20 maggio 1970, 
in pratica un insieme di norme che 
disciplinano l’attività lavorativa ed i 
rapporti coi datori di lavoro, nonché 
le norme sulla libertà e la dignità 
dei lavoratori stessi. Prima di que-
sto statuto vi era molta confusione 
nei contratti e nei rapporti di lavo-
ro, ecco perché questo strumento si 
rese necessario per fissare dei palet-
ti che ancora oggi vigono in quanto 
regole fondanti del lavoro e dei suoi 

Il Fiscal compact, ovvero Patto di 
bilancio europeo, è un accordo 

approvato con un trattato interna-
zionale il 2 marzo 2012 ed entrato 
in vigore il 1 gennaio 2013. Il patto 
contiene una serie di regole che sono 
vincolanti nell’Ue per il principio 
dell’equilibrio di bilancio: come det-
to in precedenza, il treno verso la 
vera unificazione europea è già par-
tito, ed alle proposte di unione eco-
nomica e politica si aggiunge, oggi, 
anche quella fiscale. Uno dei punti 
fondamentali del trattato impone 
l’obbligo di mantenere il deficit al di 
sotto del 3%, in caso contrario scat-
terebbero gravi sanzioni. In Italia, 
sino poche settimane fa, si correva 
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diritti (oltre che doveri). L’art. 18, in 
particolare, disciplina il cosiddetto 
“licenziamento illegittimo” ovvero il 
licenziamento che avviene senza co-
municazione dei motivi, in modo in-
giustificato o discriminatorio.  Esso 
riguarda la cosiddetta “tutela reale” 
del lavoro, ed è stato applicato innu-
merevoli volte quando un dipenden-
te, per esempio, ha denunciato truffe 
aziendali per non rendersi complice 
oppure quando ha agito in rappre-
sentanza di sé e degli altri lavora-
tori. Proprio recentemente, alcuni 
dipendenti dell’Atac di Roma hanno 

ultimi anni, è di facile comprensione 
questa inversione di tendenza, basti 
pensare alla reintroduzione dell’Imu 
da una parte, e all’aumentare della 
tassazione sulle rendite finanziarie 
dall’altra. Ma tutto questo è basta-
to? Probabilmente no. Lo dimostra 
il recente interessamento di Renzi 
sul tema successorio, il vero petrolio 
dell’Italia, che riguarda una ricchez-
za totale stimata attorno ai 9.000 
miliardi di euro. Buona parte di que-
sta ricchezza, comprensiva di beni 
immobili ed attività finanziarie, è 
detenuta dalla fascia di popolazione 
over 60. Oggi la legge prevede una 
franchigia di un milione di euro ed 
un’aliquota dal 4% all’8%, quando 
in molti paesi dell’unione si è già su-
perata abbondantemente la doppia 
cifra, con aliquote che superano ad-

dirittura il 30% per gli eredi in linea 
retta. L’obiettivo del governo, ricor-
do, è di ridurre il debito pubblico che 
ad oggi vale circa un quarto della ric-
chezza totale delle famiglie italiane. 
Inoltre, se consideriamo l’intenzio-
ne di unificare l’Europa anche sotto 
il profilo della fiscalità, riesce natu-
rale concludere che molti aspetti del 
tema successorio verranno rivisti. Se 
consideriamo un’aliquota al 10% ed 
una franchigia molto più contenuta, 
il ritorno per le casse dello stato po-
trebbe essere dell’ordine di svariati 
miliardi ogni anno. Nasce l’esigenza 
di difendere il proprio patrimonio 
da un vero e proprio “attacco fisca-
le”, attraverso strumenti che godano 
di benefici fiscali e che inoltre otti-
mizzino il passaggio generazionale 
del patrimonio. La parola d’ordine 
diventa “ottimizzazione fiscale”, che 
solo una accurata consulenza può 
offrire.

Giulio Cecchetto

denunciato al programma “Presa 
diretta” le inefficienze dei traspor-
ti pubblici della capitale, sono stati 
sospesi per questo e grazie all’art. 18 
rientreranno nei loro posti di lavoro. 
Anche nella “Fiat di Marchionne” al-
cuni lavoratori sono stati sospesi per 
sciopero e rappresentanza sindacale: 
ebbene, l’art. 18 ha garantito loro il 
reintegro nel posto. Renzi col suo “Job 
act” vuole il cancellamento di questo 
importante articolo, che intende però 
sostituire con un contratto a tempo 
indeterminato anche se con tutele 
crescenti: ebbene, questo tipo di con-
tratto è farlocco di suo, in quanto si 
potrà comunque essere licenziati in 

qualunque momento, senza preav-
viso e senza un giustificato motivo 
(rimarranno forse i casi discrimi-
natori). La questione dell’art. 18, in 
fondo, è davvero miserabile: a fronte 
di un investimento (si spera) di qual-
che multinazionale già sfruttatrice 
di lavoratori. In mezzo mondo dove 
il diritto al lavoro è zero, ecco che si 
abbassa ulteriormente la nostra asti-
cella, con la vaga speranza che questa 
crisi pilotata dalla stessa finanza glo-
balizzata si possa risolvere. Il punto è 
che i lavoratori a tempo indetermina-
to, in questo paese, sono già pochis-
simi, se paragonati alla massa di pre-
cari con la loro giungla di contratti, 
dunque siamo di fronte a una nuova 
ed istituzionalizzata precarizzazione 
di massa che non ha precedenti nella 
nostra storia. 

Gabriele Sannino

il rischio di entrare in recessione, 
quindi è palese avere il dubbio che si 
possa sforare il tetto del 3% (anche 
se Renzi è convinto che chiuderemo 
l’anno al 2,9%). Date le circostanze, 
la commissione europea ha solle-
citato il nostro governo ad attuare 
una riforma fiscale quanto prima, 
intervenendo non tanto sui fatto-
ri produttivi (reddito da lavoro già 
soggetto ad una tassazione tra le più 
alte in Europa), bensì sui consumi ed 
i beni immobili. In altre parole, il tar-
get fiscale del governo cambierà radi-
calmente, passando da un lato dalle 
persone alle cose, dall’altro, invece, 
passando dal lavoro alla rendita. Ri-
assumendo quanto accaduto negli 
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a tu per tu con il papa

Referenti di contrada: 
un progetto ambizioso

Videoripresa dei 
consigli comunali

Grande soddisfazione per il club “Amici dell’arma azzurra”

Per un’amministrazione giovane e vicina alla gente

è ora che si provveda

È un susseguirsi di trionfa-
li esperienze. il club Amici 

dell’arma azzurra, quest’anno ha 
dato ai suoi soci, amici, simpatiz-
zanti una nuova chicca. L’udien-
za del santo padre del mercoledì. 
Il gruppo è partito la sera del 16 
per raggiungere il mercoledì 17 
settembre la città del Vaticano. Il 
gruppo era composto da 98 per-
sone e pertanto il club ha dovuto 
allestire due pullman ma molti 
altri non hanno potuto parteci-
pare a causa della disponibilità. 
Per l’occasione, il gruppo è stato 
accompagnato dal parroco di Frat-
te don Giovanni. Una volta giunti 
alla città del Vaticano il gruppo era 
elettrizzato, commosso e felice di 
essere lì. Il gruppo ha seguito tutta 
l’omelia devozione. La fortuna ci 
ha permesso di essere fra le prime 
cinque file, opportunità che ci ha 
permesso di essere a pochi metri 
all’auto papale che si è fermata 

Da più parti, non solo politiche, ed in molti 
consigli comunali è stata portata all’at-

tenzione delle amministrazioni la volontà 
e la necessità di procedere alla videoripresa 
delle sedute consiliari ed alla loro diffusione 
anche via “streaming”, al fine di consentire 
a tutti i cittadini, impossibilitati ad assiste-
re fisicamente alle adunanze, di seguirle via 
internet. Ad oggi, non è chiaro quanti siano 
i comuni che, nel nostro territorio, abbiano 
dato corso a quanto necessario per attivare 
la possibilità di videoripresa; quel che appare 
ormai ineludibile, tuttavia, è l’esigenza che 
si provveda al più presto, posto che tale ini-
ziativa avrebbe senza dubbio il pregio di av-
vicinare, seppur via etere, alla politica locale 
molte persone, in particolare i più giovani, 
che in buona parte se ne disinteressano (e 
quasi mai per loro colpa o negligenza). Va af-
fermato senza paura di smen-
tita che, per legge, il Consi-
glio comunale è dotato del 
potere di regolamentare con 
apposite norme ogni aspetto 
attinente al funzionamento 
dell’assemblea, tra cui quello 
relativo alla registrazione del 
dibattito e delle votazioni con 
mezzi audiovisivi anche da 
parte dei consiglieri comuna-
li e dei cittadini che assistono 
alle sedute pubbliche. Un’im-
portante sentenza del Tar del 
Veneto del 2010, la numero 
826 pubblicata il 16 marzo di 
quell’anno, ha infatti stabi-
lito che la videoripresa della 
seduta dell’organo consilia-

Con l’approvazione del regola-
mento nell’ultima seduta del 

Consiglio comunale, l’Ammini-
strazione comunale di Santa Giu-
stina in Colle si appresta a dare 
il via al progetto dei “referenti di 
contrada”. Un metodo per riavvici-
nare e riaffezionare la collettività 
alla compagine amministrativa, la 
quale cerca la collaborazione dei 
cittadini e la loro partecipazione 
attiva alle scelte importanti per 
il bene di tutti. Per realizzare ciò 
si è disposta la suddivisione del 
territorio comunale in “contrade”, 
ossia in aggregazione dei cittadini 
per vie, con problemi omogenei 
e vicinanza. Ognuna di queste 
provvederà ad eleggere, tra gli au-

tocandidati, due referenti, i quali 
avranno il compito di presenziare 
alle assemblee di tutti i referenti 
organizzate periodicamente dalla 
Amministrazione. In tali riunioni 
i referenti potranno portare a co-
noscenza di tutti i problemi della 
singola contrada, discuterne con 
gli altri referenti e con l’Ammi-
nistrazione con cui concordare e 
condividere le soluzioni. Saranno 
i criteri di priorità e di fattibili-
tà, condivisi tra tutti, a portare a 
scelte ragionevoli e comprensibi-
li. I referenti non sostituiranno 
gli amministratori, ma saranno 
un canale importante, biunivoco, 
di raffronto e comunicazione tra 
gli eletti e i cittadini, i quali, ol-
tre al dialogo diretto con i singoli 
consiglieri, assessori, e sindaco, 
potranno comunque rivolgersi al 
referente per esplicitare problema-
tiche comuni alla contrada. Come 
tutti i nuovi progetti anche questo 
richiederà molto sacrificio inizia-
le per chi vorrà esporsi in prima 
linea. Non ci saranno contrade di 
serie A e cittadini di serie B, e i re-
ferenti saranno i primi garanti di 
tale parità di trattamento. Unen-
do le forze, anche in periodi di crisi 
come quello che sta attanagliando 
il nostro paese, si possono trova-
re soluzioni concrete, pratiche ed 
attuabili ai problemi comuni. Que-
sta Amministrazione ci crede!

Silvia Ruffato

santa giustina in Colle 21

proprio di fronte a noi per ben due 
volte. Che emozione e che piacere 
ai nostri cuori che erano pieni di 
gioia, i nostri occhi erano gonfi di 
emozioni: mai più grande fu la feli-
cità. Al termine dell’udienza pieno 
di commozione, euforia e qualche 
lacrima il gruppo si è trasferito 
presso il ristorante “Il solito po-
sto” sempre nella capitale dove lo 
chef ci ha deliziato con un pranzo 
favoloso, a dir dei commensali. 
Abbiamo iniziato alle 12:45 e ter-
minato alle 15:00 circa. Il gruppo 
è così partito per la volta di Fratte 
dove vi è giunto alle 22:00. All’ar-
rivo il gruppone con emozione e 
felicità per una meravigliosa espe-
rienza e la voce del santo padre nel 
cuore e nelle orecchie si salutava 
e chiedeva agli organizzatori a 
quando una nuova esperienza. Al-
lora Valerio, Sandro, Ermenegildo, 
Vito, Silvano, Giuliano, Luciano, 
Elio e Roberto cosa dire, grazie a 

voi, alla vostra tenacia ed ai vostri 
collaboratori. Aspettiamo con an-
sia la vostra nuova scommessa.

Matteo De Simoni

re costituisce una forma di documentazio-
ne delle modalità di esercizio del mandato 
elettivo di ciascun consigliere comunale, 
essendo pertanto pienamente garantito il 
diritto sia del consigliere stesso che del sin-
golo cittadino elettore a veder diffusa l’atti-
vità svolta durante il Consiglio comunale. La 
sentenza sopra citata rappresenta, tuttavia, 
la necessità che, conformemente alla legisla-
zione speciale in materia di protezione dei 
dati personali ed alle delibere attuative del 
garante della privacy succedutesi nel tempo, 
la ripresa audiovisiva possa essere attuata 
ed effettuata soltanto tramite l’adozione, 
da parte del Consiglio comunale, di appo-
site norme regolamentari tramite le quali 
disciplinare compiutamente le operazioni e 
le attività di ripresa nella salvaguardia e nel 
rispetto degli obblighi di legge in materia di 
privacy. Molte amministrazioni comunali 
nella nostra regione hanno già provveduto 

a dotarsi del prescritto re-
golamento e ad attivare le 
operazioni di videoripre-
sa delle sedute consiliari, 
con risultati eccezionali 
in termini di contatti. 
Come già sollecitato dalle 
opposizioni consiliari fin 
dall’entrata in carica del 
nuovo Consiglio comuna-
le, non resta che auspicare 
che anche l’Amministra-
zione di Santa Giustina 
in Colle in provveda in 
tal senso, magari coinvol-
gendo la Federazione dei 
comuni del camposampie-
rese.

Cristian Centenaro

Via Verdi, 11 · Loreggia (PD) · tel. 049 9300584
www.roncatogioielli.it · orari: 9.00-13.00 / 15.30-19.30 chiuso lunedì pomeriggio
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sicurezza idraulica, il tempo 
è scaduto

Dopo un cammino di 4 anni è nata l’associazione

Vivere con l’incubo delle “bombe d’acqua”

“Un passo avanti”, un grande progetto

“Non sappiamo di preciso dove ci porterà 
il futuro, ma i principi su cui lavoria-

mo sono il rispetto e la condivisione: con 
questi costruiamo, cresciamo e ci mettiamo 
in discussione.” L’associazione “Un passo 
avanti” è senza scopo di lucro ed è nata per 
creare un’opportunità di lavoro per persone 
meno fortunate di noi, con difficoltà fisi-
co-psichiche e sociali, in collaborazione con 
il Sil (Servizio integrazione lavorativa) dell’ 
Ulss 15 alta padovana. Con la disponibilità di 
un campo di mais e il desiderio di dedicare 
un po’ di tempo agli altri, 4 anni fa con gran-
dissima soddisfazione dei promotori circa un 
centinaio di persone hanno creduto in questo 
progetto: il campo di mais è divenuto una pic-
cola fattoria e ora ci sono asini, capre, galline, 
pulcini, conigli, una zona frutteto, un orto 
e una zona attrezzata con giochi per bam-
bini. E’ però necessario spiegare i principi 
dell’associazione: in un mondo dove sembra 
sia importante soltanto correre, produrre, 
guadagnare, sono giunti alla conclusione che 
era necessario rallentare e riprendere quel 
rapporto fondamentale tra uomo e ambiente, 
nel rispetto della natura per vivere in armo-
nia con ciò che ci circonda. Quale ambiente è 
migliore di una fattoria per offrire un’oppor-
tunità di lavoro? Sono quindi riusciti a trova-
re attività adatte a ciascuno di quei ragazzi, a 
seconda delle loro capacità ed attitudini, in-
seriti con la collaborazione del Sil. Per prima 

cosa sono stati costruiti i recinti per gli ani-
mali, proprio perché la loro cura è divenuta 
una terapia, innalzando l’autostima e la fidu-
cia in loro dei ragazzi che si sentono respon-
sabilizzati ed indispensabili per la vita dell’ 
animale stesso, per poi dedicarsi a ricavare 
le varie aree per la coltivazione della terra. 
La forma di assunzione è di tipo associativo 
perché tutti sono volontari e, del fare qual-
cosa di gratuito per gli altri, ne fanno uno 
stile di vita. Domenica 21 settembre, in una 
splendida giornata di sole, è stata organizza-
ta una riuscitissima grigliata per festeggiare 
insieme ai cittadini la nascita dell’associazio-
ne “Un passo avanti” (ufficialmente fondata 
nel settembre del 2013), con volontari che si 
sono impegnati a lavorare con persone in dif-
ficoltà ed a promuovere un tipo di agricoltura 
rispettosa dell’ambiente. Uno degli obietti-
vi sarà quello di continuare le attività con i 
bambini delle scuole per iniziare a trasmette-
re i loro valori e promuovere l’importanza del 
rispetto e della cura dell’ambiente, l’associa-
zione è quindi disponibile ad ospitare gruppi 
(minori e non) che vogliono svolgere attività 
educative e didattiche riguardanti la natura 
e l’aria aperta. Per chi fosse interessato all’o-
perato dell’associazione, la fattoria si trova 
dietro al magazzino di materiali per l’edilizia 
De Marchi in via Guglielmo Marconi a Mas-
sanzago, rivolgendosi a Nereo De Marchi. 

Claudio Bustreo

tari inadempienti rispetto a vari 
obblighi per il mantenimento della 
sicurezza idraulica, anche con san-
zioni. Deve essere regolamentato il 
potere sostitutivo in caso di inerzia 
nelle manutenzioni private attra-
verso ordinanze. Dovrebbe essere 
creato, magari a livello sovracomu-
nale, un ufficio specializzato per 
queste competenze con personale 
tecnico dedicato da recuperare dai 
settori dell’edilizia privata meno 
oberati di lavoro in questi tempi. 
Il comune dovrebbe dotarsi di un 
piano delle acque predisposto con 
il consorzio di bonifica in cui sia 
chiaramente individuata la rete 
idraulica minore significativa dal 
punto di vista idraulico in pro-
prietà privata, sulla quale orien-
tare le strategie di manutenzione, 
tutela, o interventi sanzionatori a 
carico dei responsabili. Il comune 
in collaborazione con il consor-
zio di bonifica deve promuovere 
intese fra i privati frontisti per 
il ripristino della funzionalità 
idraulica dei tratti di affossature 
in proprietà privata. Le procedu-

Massanzago22

La frequenza e l’imprevedibilità 
con cui si manifestano feno-

meni meteorici intensi nel nostro 
territorio, causa di disagi e danni 
puntuali rilevanti, impongono un 
serio esame sulle misure urgenti 
preventive in materia di sicurezza 
idraulica da intraprendere sia sul 
versante pubblico che privato. Il 
verificarsi di situazioni critiche a 
macchia di leopardo mette a nudo 
la debolezza del territorio soprat-
tutto per l’incuria e la scarsa ma-
nutenzione delle rete idraulica 
minore da parte dei proprietari 
privati. I fossati e le scoline non 
si scavano da anni, a volte si chiu-
dono fossi per recuperare qualche 
metro per la coltivazione, le lavora-
zioni agricole sono eseguite spesso 
in modo improprio. Un ruolo cen-
trale per invertire questa pericolo-
sa deriva può averlo il comune in 
stretta collaborazione con il con-
sorzio di bonifica, con un obiettivo 
preciso: “aumentare la capacità di 
invaso” per trattenere le enormi 
quantità di precipitazioni che in 
alcuni casi si abbattono in brevi 
lassi di tempo. Ma con quali stra-
tegie? Di seguito se ne propongono 
alcune. Devono essere aggiornati i 
regolamenti comunali per poter in-
tervenire nei confronti dei proprie-

te del controllo nel campo privato 
potrebbe essere interessante una 
eventuale specializzazione della 
Polizia provinciale oltre evidente-
mente quello della Polizia locale. 
L’importante è l’approccio coordi-
nato ed in stretto contatto con il 
consorzio di bonifica. Di rilievo il 
feedback da istaurarsi con Avepa 
e il consorzio di bonifica in modo 
che chi è sanzionato per “ina-
dempienze idrauliche” sia anche 
penalizzato nei contributi Pac e 
nelle spese di bonifica. Allo stesso 
tempo i proprietari che investono 
in “sicurezza idraulica” dovrebbero 
essere premiati con maggiori con-
tributi Pac o tariffe più basse dei 
contributi di bonifica. Sarebbe in-
teressante verificare la possibilità 
di sconti o detrazioni sull’imposta 
Imu (anche su più annualità) nel 
caso in cui i privati dimostrino 
le spese sostenute per interventi 
manutentivi della rete idraulica 
minore in esecuzione di un piano 
generale delle acque approvato da 
comune e consorzio di bonifica. 
L’Imu su terreni pesa moltissimo 
per proprietari anziani che non 
svolgono più attività professionale 
agricola ma che hanno in carico la 
manutenzione del fondo visti gli 
scarsi esiti economici della colti-
vazione. E’ da considerarsi sempre 
efficace intervenire con lo scavo 

fossi lungo le strade comunali sia 
per migliorare il deflusso che per 
aumentare la capacità d’invaso, 
considerato che tali affossature si 
trovano in prossimità delle aree 
edificate. Importante risulterebbe 
l’espurgo dei chilometri di tuba-
zioni delle acque bianche seppelliti 
nelle lottizzazioni residenziali ed 
artigianali dei nostri comuni o nei 
tombinamenti stradali (nessuno 
l’ha mai fatto). Per questi interven-
ti è necessario assicurare poste di 
bilancio adeguate anche in tempo 
di crisi (meglio se si trovano con 
risparmi ma se necessario anche 
con qualche euro in più di tasse), in 
modo che a rotazione si copra ne-
gli anni l’intero territorio in modo 
efficace. Un altro argomento su 
cui i politici dovrebbero spendersi 
è quello sottrarre gli investimenti 
in “sicurezza idraulica” dal patto 
di stabilità interno! Migliorare gli 
strumenti normativi vigenti (sta-
tali, regionali e locali) orientati so-
prattutto all’efficacia, agire su più 
versanti con interventi pianificati 
e coordinati, usando gli strumen-
ti a disposizione e studiandone di 
nuovi, investire le giuste risorse, 
possono essere le strategie utili per 
assicurare “sicurezza idraulica” ai 
nostri cittadini che vivono l’incu-
bo della prossima “bomba d’acqua”.

Alfio Gallo

re per raggiungere intese-accordi 
vanno disciplinate nel regolamen-
to. E’ da valutare la possibilità di 
concessione di contributi specifici 
da parte del comune per stimolare 
gli interventi, come si faceva un 
tempo. Deve essere promossa una 
capillare attività di informazione 
sulle iniziative adottate dal comu-
ne e consorzio di bonifica in tema 
di sicurezza idraulica in primo luo-
go per migliorare l’approccio cul-
turale, per far conoscere i regola-
menti e responsabilizzare i privati 
in modo puntuale. Devono essere 
chiare le competenze per l’attività 
di controllo, ferme restando le at-
tribuzioni di polizia idraulica del 
consorzio di bonifica. Sul versan-
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l’eccellenza italiana nella Pmi

Festa delle lanterne 
di san Martino

Riparte il servizio “Open space”

Dynatec cicli presente all’Expobici
Quando si parla di eccellenza Italia-

na, se ne discute spesso pensando 
e osannando le aziende di grandi di-
mensioni, dimenticando che in mol-
tissimi casi essa si “nasconde” nella 
vitalità delle piccole e medie imprese, 
nelle imprese artigianali disseminate 
sul nostro territorio. E’ dalle piccole 
e “microscopiche” aziende che fre-
quentemente nascono progetti, idee, 
sviluppo della creatività tipicamente 
italica: quella qualità insita nell’im-
prenditoria italiana ed in particolare 
veneta, che in molti casi non viene 
messa in luce quanto invece meri-
terebbe. Nella fitta rete di imprese 
artigianali, vengono “sfornati” ma-
nufatti di grandissima eccellenza che 

Sostegno nei compiti per bambini e ragazzi

Importante raccolta alimenti per la Caritas

Villanova di Camposampiero 23

Sabato 15 novembre, importante appuntamen-
to annuale con le associazioni di Villanova di 

Camposampiero. In occasione della festa di san 
Martino, ormai da un paio d’anni, si è avviata 
un’importante raccolta di alimenti per la Cari-
tas. In questo momento di ritrovo, dove i bambini 
possono rivivere la processione delle lanterne, la 
storia ed il laboratorio dei cavalli di san Martino 
e la caccia la tesoro, non si poteva dimenticare il 
prezioso ruolo che le nostre Caritas rivestono in 
un momento cosi delicato. E’ la stagione del vino 
novello, delle castagne e dei dolci a forma di ca-

Anche quest’anno l’Amministrazio-
ne comunale, grazie all’interessa-

mento del vicesindaco Elena Pagetta e 
la disponibilità dell’istituto compren-
sivo di Borgoricco-Villanova, ha dato 
la possibilità all’associazione “Agorà” 
di realizzare il servizio gratuito “Open 
space” accompagnamento allo studio 
che da alcuni anni offre sostegno e 
aiuto nei compiti ai bambini e ragazzi 
del territorio. Partito ad ottobre, spo-
sta la sua attività presso le scuole ele-
mentari di Murelle poiché nel centro 
Tomasoni sono previsti lavori di ri-
strutturazione che renderanno lo sta-
bile più comodo e  fruibile da parte de-
gli utenti. Si può accedere al servizio 
chiamando il numero 347.5333653 
ore pomeridiane indicando nome e co-
gnome del bambino e classe frequen-
tata. Poi al momento dell’effettiva 
iscrizione è prevista la compilazione 
di  un modulo e si verserà la quota di 
5 euro per l’assicurazione. Per il resto 
il servizio è gratuito e aperto a tutti. 
Importante la collaborazione dei ge-

si turneranno per seguire e aiutare 
i vari gruppi. Ai ragazzi delle scuole 
superiori, sarà poi rilasciato un  docu-
mento che potrà essere presentato al 
proprio istituto per ottenere il credito 
formativo. Lo scopo fondamentale per 
continuare a tenere attivo un progetto 
come questo è la condivisione, il mu-
tuo aiuto favorendo nei partecipanti 
in particolare lo sviluppo di alcune  
specifiche competenze evolutive qua-
li: l’autonomia, la responsabilità, an-
che nell’ottica della promozione delle 
attitudini pro-sociali. Chi avesse del 
tempo libero e la voglia di collabora-
re in questa iniziativa, può rivolgersi 
all’associazione “Agorà” di Villanova 
di Camposampiero che trovate anche 
su Facebook “Agorà gruppo open spa-
ce”.

Luigina Zin

il materiale corretto. L’associazione 
avrà in dotazione computer e fotoco-
piatrice per eventuali ricerche ed alla 
fine si provvederà a far compilare agli 
utenti un questionario di gradimento, 
utile a monitorare il servizio. I risul-
tati positivi ottenuti in questi anni, 
sono merito degli operatori volontari 
del territorio e degli sponsor che han-
no sostenuto l’iniziativa. Tra gli ope-
ratori: ragazzi delle scuole superiori, 
universitari e nel caso delle scuole 
elementari, adulti acculturati. Inoltre 
quest’anno il servizio si avvale della 
collaborazione di don Pietro Milan 
(italiano, storia e studio individuale), 
dottoressa Silvia Salvalaio (psicologa), 
dottoressa Sonia Pasqualetto (lingua 
inglese). Poi Marco Barbato, Lorenzo 
Baldan, Greta Bertozzo, Giada Dal-
lan, Alexandra Fasie, Orietta Maso, 
Maria Rosa Benetello e molti altri che 

Salone top moda
unisex

corri al riparo: 
3 tipi di trattamento, 
solo 1 adatto al tuo capello!!!!
Vieni a troVarci 
non rimarrai delusa/o!!!

MERCOLEDI’ MATTINA CHIUSO

Dal martedì al giovedì 9.00 - 18.00 - Venerdì  8.30 - 18.30 
Sabato 8.00 - 17.30 gradito appuntamento

Via Antonio Cantele, 17 - Villanova di Camposampiero (PD) Tel. 049 9221205
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PERDI CAPELLI? CAPELLI SFIBRATI?
CAPELLI SEMPRE PIÙ FINI? 

MASSAGGIO 
IN REGALO

assieme i progressi. Il servizio preve-
de, qualora fosse necessario, la divisio-
ne in due fasce orarie (dalle 15:00 alle 
16:30 e dalle 16:30 alle 18:00) e quindi 
in due gruppi. I ragazzi delle medie 
saranno aiutati nelle materie per le 
quali hanno più difficoltà, possono 
accedervi anche solo in previsione di 

un’interrogazio-
ne, verifica o per 
ripassare, previo 
appuntamento. 
Anche in questo 
caso è importan-
te che il genitore 
comunichi quali 
sono le difficoltà 
e che sia portato 

portano il “made in Italy” in tutto il 
mondo, dando lustro al nostro paese. 
La grande impresa industriale, ha sen-
za dubbio grande impatto economico, 
occupazionale, sociale ma necessita 
non dimenticare che, in Italia, nel 
Veneto ed in particolare nel territo-
rio dell’alta padovana, una massiccia 
presenza di piccole aziende produttive 
artigianali, oltre ad essere fonte attiva 
di opportunità lavorative, sviluppano 
una tangibile, ma spesso sottovaluta-
ta, creatività. Il comparto imprendi-
toriale artigianale, propone, in tutti 
i settori, prodotti di altissima qualità 
che a causa dell’insufficiente supporto 
delle istituzioni, della crisi economica 
e della conseguente necessità di “far 

da sé”, in molti casi non riesce ad avere 
le legittime soddisfazioni e non può 
trasformare la propria potenzialità in 
fruttuoso business. Ciò non toglie, che 
la vitalità e la propensione a “creare” 
continui il suo percorso e resista alla 
crisi economica. Un esempio di eccel-
lenza e di creatività artigianale, è fa-
cilmente riscontrabile nel settore “ci-
clo”, che ha visto una forte espansione, 
grazie anche alla riscoperta generaliz-
zata della bicicletta come strumento 
di godimento del proprio tempo libe-
ro, del territorio, dell’ ambiente, della 
famiglia. A dimostrazione di quanto 
questo settore sia capace di attrarre e 
di regalare prodotti di grande presti-
gio, basterà ricordare la recentissima 
“Expobici” di Padova tenutasi il 20, 21 
e 22 settembre: enorme affluenza di 
pubblico e di operatori internazionali, 

un fiore all’occhiello dell’artigianato 
veneto e che ha avuto l’onore e l’orgo-
glio di rappresentare l’Italia con uno 
dei modelli di punta della propria pro-
duzione: “Dynatek delirio camuflage” 
è la bicicletta “cavalcata” da Lorenzo 
Fortunato (atleta del Team work servi-
ces Padova) al campionato del mondo 
su strada juniores, svoltosi a Ponferra-
da in Spagna lo scorso settembre.

Luigina Zin

vallo; ecco che cosi, la 
Pro Loco si fa promo-
trice di questo evento 

che vuole riunire in un grande abbraccio di soli-
darietà associazioni e territorio. Dalle ore 18:00, 
con la santa messa, la processione e poi si arriva 
in piazzetta Mariutto accompagnati dalla scia del-
le lanterne che ricordano l’estate di san Martino, 
accompagnati dal cavallo e dal suo cavaliere, al 
centro della piazza un mendicante che attende e 
ad attendere anche il cesto della solidarietà dove 
tutti sono invitati a portare quello che possono 
per rendere meno pesante l’inverno a chi è in dif-
ficoltà.

Luigina Zin

esposizione di biciclette di indiscu-
tibile prestigio, ribalta di eccellenze 
dei costruttori italiani. Presente alla 
fiera internazionale di Padova anche 
un’azienda artigianale dell’alta pado-
vana: “Dynatek cicli” di Villanova di 
Camposampiero (Pd) che rappresenta 

nitori che dovranno accertarsi che i 
figli portino con loro tutto il materia-
le necessario ed è importante che essi 
tengano un costante rapporto con gli 
insegnanti per riferire agli operatori 
le difficoltà principali e valutarne poi 
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aido e avis, presenze attive

Mercoledì con l’autore

“amatori” di calcio: atletico loreggia

Cultura della solidarietà e donazione

è nata una nuova 
società pallonara

Anche quest’anno, puntuali, i 
gruppi comunali Aido e Avis 

di Loreggia, sono stati presenti 
nell’ambito dei festeggiamen-
ti della sagra di san Rocco con il 
gazebo informativo. Presenze at-
tive nel diffondere, in un periodo 
come l’odierno, segnato da diver-
se forme di egoismo; è sempre più 
urgente comprendere quanto è 
determinante, per una concezio-
ne della vita quale apportatrice di 
“veri” valori, entrare nella logica 
della gratuità. Queste associa-
zioni, sono la vera testimonian-
za di come incarnino il valore 

Il calcio per chi lo ha praticato fin 
dall’infanzia, è qualcosa di irrinun-

ciabile, è lo sport più bello del mondo; 
non è semplice rinunciare all’agoni-
smo “sano e maschio” delle partite, 
all’odore dell’erba del campo da calcio, 
alle grida del mister anche dentro lo 
spogliatoio, alla doccia ristoratrice fi-
nale che tutte le botte e la stanchezza 
porta via.  Il calcio è faticoso, lascia 
tanta delusione quando si perde e ci 
si può fare male, ma la passione per 
lo stesso è grande. Per questi motivi, 
più o meno validi per coloro che non 
lo praticano o che proprio non piace, 

del dono, speranza di vita, come 
atto d’amore. Questa è la via che 
perseguono: la formazione e la 
diffusione di una cultura della 
solidarietà e della donazione. Nel 
corso dell’anno, per concretizzare 
tutto ciò, sono state programma-
te e realizzate numerose e varie-
gate attività (il convegno regiona-
le sulla donazione, la gita di tre 
giorni a Roma, la festa nazionale 
dell’Anthurium, e altre ancora) 
che hanno portato a nuove ade-
sioni e iscrizioni alle associazio-
ni, qual ora ad entrambe contem-
poraneamente, dimostrando la 

generosità e la sensibilità della 
nostra comunità. Domenica 28 
settembre scorso, a Loreggiola, 
si è festeggiato il quarantunesi-
mo anniversario della fondazione 
dell’Avis comunale di Loreggia, al 
quale hanno partecipato donatori 
e simpatizzanti, anche con le pro-
prie famiglie. La festa, con la pre-
senza di autorità civili, militari e 
religiose, è stata scandita da vari 
momenti celebrativi: il corteo con 
i labari delle consorelle Avis co-
munali vicine, la deposizione di 
una “nuova” corona al monumen-
to dei caduti, la santa messa in 
suffragio dei donatori defunti, il 
pranzo sociale con la premiazione 
dei donatori nuovi e meritevoli. 
Questa ricorrenza annuale, è di-
ventato oramai, un appuntamen-
to fondamentale perché cementa 
la coesione tra i donatori, por-
tatori della loro testimonianza 
quotidiana. Con l’occasione, il di-
rettivo Aido con la collaborazione 
della stessa Avis, ha programma-
to per domenica 7 dicembre una 
gita a Sotto il Monte (Bg) città 
natale di san Giovanni XXIII. Nel 
pomeriggio si visiteranno alcune 
rassegne di presepi internazio-
nali; la partecipazione è aperta a 
tutta la cittadinanza di Loreggia 
e dei paesi limitrofi.

Squizzato arch. Gianluca 

Nei mercoledì dello scorso mese di otto-
bre, presso la sala consiliare del mu-

nicipio di Loreggia, si sono tenuti degli in-
contri con famosi autori ed artisti nostrani, 
organizzati dall’assessorato alla cultura in 
collaborazione con 
la biblioteca. “…sono 
una persona fortunata… 
quello che sognavo da bambino si 
è realizzato… sognavo di fare lo speaker ra-
diofonico e l’ho fatto… sognavo di viaggiare 
con la musica e ho iniziato a fare blues e con 
una band ho girato dentro e fuori l’Italia… 
sognavo di mettere su carta i miei racconti e 
ho iniziato a scrivere dei libri…” breve pausa 
e poi sorridendo riprende “… sognavo 
di avere un figlio biondo con gli occhi 
azzurri che si chiami Emanuele e l’ho 
avuto!”. A parlare è Marco Ballestracci, 
classe ’62, che dopo essersi laureato in 
Economia e commercio ed aver fatto il 
responsabile finanziario, decide che 
non è più il caso di trascorrere metà del-
la giornata lavorativa alla gestione delle 
relazioni con persone poco affini a lui e 
cambia la sua vita. Il 15 ottobre scorso, 
con il maestro Claudio Cecchetto alla fi-
sarmonica, ha presentato lo spettacolo 
“Imerio. Romanzo di dannate fatiche”. 
Imerio è un ragazzo che nel 1960 ha 
ventitré anni ed è a un passo nel vincere 
la temibile tappa del passo del Gavia al 
giro d’Italia. È Imerio Massignan, vene-
to di Valmarana, che ha vinto la classi-
fica scalatori al suo primo tour de France. Il 
narratore di questo romanzo segue le tracce 
di una fotografia: un gruppo di tifosi con un 
cartello che inneggia a Imerio sul Gavia. Un 
intreccio di storie di pedali e d’emigrazione: 
trova chilometri di strade svizzere e francesi 
costruite da moltissimi veneti che se ne sono 
andati per lavorare, trova la nostalgia di un 
per un paese visto da fuori e il Vajont che crol-
la. Ritrova Imerio oggi, a più di quarant’an-
ni di distanza, in un Veneto oramai trasfi-
gurato. Marco Ballestracci ha fatto rivivere 

vicende che appartengono alla collettività, 
scrivendo il romanzo di una generazione che 
ha lavorato duro e pestato sui pedali. Il mer-
coledì successivo, ossia il 22, è stata la vol-
ta del piombinese Renato Cagnin con il suo 

romanzo “Tèramata”. 
Il 20 luglio del 2013 

a Bobbio in provincia di 
Piacenza, con questo romanzo, 

R e n a t o Cagnin si è aggiudicato il primo 
posto al concorso nazionale città di Bobbio. 
La storia narrata in Tèramata si snoda tra 
fatti realmente accaduti e la fantasia diluita 
nell’inchiostro della penna dell’autore, e non 
risulta difficile trovare delle similitudini con 

angoli del proprio paese, o dove la descrizio-
ne di alcuni protagonisti qualche volta porta 
ad identificare i tratti somatici di persone 
conosciute. Tèramata è una storia di rifles-
sione sulla diversità, dove “el foresto” venuto 
da fuori trova una comunità intera che alza 
le barricate in difesa della propria identità e 
dove, a mano a mano, emergeranno altri “fo-
restieri” emarginati e rifiutati dal loro stesso 
paese, dove la diversità viene vissuta come 
colpa.

Squizzato arch. Gianluca 

lo scorso 1 luglio è nata a Loreggia una 
nuova società “pallonara”: l’Atletico 
Loreggia. Il direttivo della nuova so-
cietà, è composto dal presidente Zorzi 
Denis, dai consiglieri Maistrello Lui-
gino, Volpato Daniele, Chioato Denis e 
Coluccino Gerardo e dalla segretaria, 
Mason Enrica.  La squadra, allenata da 
Tonin Orlando (una vita nel pallone) è 
iscritta alla Ucp (Unione calcio provin-
ciale) al campionato di calcio amato-
riale, in serie A2 nel girone A, con l’At-
letico Baroca (Bastia di Rovolon), gli 
Amatori Campodarsego (Campodar-
sego), gli Amici Borgoricco (Borgoric-
co), l’Eurocobel Csm (Busiago di Cam-
po san Martino), l’Alleanza Romena 
(Fratte di Santa Giustina in Colle), 
l’Ambrosiana Tremignon (Vaccarino), 

“Grandi appuntamenti 
con autori ”

l’As Daulica (Arino di Dolo), il Calcio 
Caselle (Caselle di Selvazzano) ed il 
Montà.  I colori sociali sono il giallo, 
visto come il sorgere della nuova squa-
dra (un richiamo al sole) e il nero come 
indice di forza, oltre a essere colori 
poco usati in genere negli ambienti 
sportivi.  L’età degli atleti che compon-
gono la rosa della squadra, varia dai 
20 o 22 anni dei più giovani, ai 40 o 50 
dei meno giovani, ma sempre grintosi 
e pronti a “vendere cara la pelle”. Oltra 
a partecipare al campionato amatoria-
le, l’Atletico Loreggia partecipa alla 
Ucp cup (la coppa della lega); trattasi 
di un torneo ad eliminazione diretta 
con partite di sola andata, al termine 
delle quali, in caso di pareggio si tire-
ranno direttamente i calci di rigori. Le 

parrocchiale, dietro la chiesa. Per tutti 
i giocatori di calcio che hanno ancora 
voglia di correre in un campo erboso, 
dietro a un pallone, l’Atletico Loreggia 
fa proprio al caso vostro.

Squizzato arch. Gianluca 
partite a Loreggia, l’Atletico le gioca il 
lunedì sera presso l’impianto sportivo 
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PER RITROVARE 
IL PIACERE DI 
IMPARARE 
A SCUOLA!!

“In caso di difficoltà e di 
insuccessi scolastici contatta 

SOS Scuola presso POLIMEDICA: 
un’equipe di specialisti ti offrirà consulenza 

per l’inquadramento e il trattamente del problema”
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Nuovi progetti ambiziosi!

Accolto calorosamente il nuovo parroco

i primi 110 anni della scuola materna

Benvenuto don Claudio!

La scuola dell’infanzia “Umber-
to I” ha festeggiato il 5 ottobre 

i 110 anni di nascita, un traguar-
do importante per una istituzio-
ne che ha attraversato indenne 
un secolo di storia. Da molti anni 
la frequenza a questa scuola è alta 
e costante: 9 sezioni, 227 bambi-
ni, rappresentano una consisten-
te parte di cittadini e famiglie che 
entrano e condividono un piccolo 
tempo del loro percorso scolasti-
co. Da lungo tempo il modello di 

Camposampiero 25

governo della 
scuola mantie-

ne invariata una peculiarità, ossia 
l’imprescindibile, importantissi-
ma collaborazione diretta dei ge-
nitori nella gestione. Il comitato 
di gestione è costituito, oltre che 
di componenti comunali e parroc-
chiali, dai rappresentanti di tutti 
i genitori. I genitori si prendono 
cura della scuola nella manuten-
zione ordinaria, presiedono la 
parte contabile, si fanno carico 
dell’organizzazione e della buona 
riuscita di moltissimi eventi. Ne-

5 ottobre 2014: è entrato a Cam-
posampiero, accompagnato dal 

vescovo monsignor Gardin,  il nuovo 
arciprete don Claudio Bosa e accolto, 
tra gli altri, da un rappresentante 
della comunità parrocchiale che ha 
detto: “il suo arrivo, don Claudio, la 
pone all’interno di una tradizione 
autorevole, la fa diventare parte im-
portante della nostra storia. Trova 
infatti una comunità che, nel tempo, 
ha avuto la grazia di poter contare su 
parroci di elevato spessore spirituale 
e umano”. Ma ora è a don Claudio che 
i parrocchiani si affiancano, il nuovo 
parroco giunto a Camposampiero, 
accompagnato da una numerosa e vi-
vace rappresentanza delle sue ex-par-
rocchie di Postioma e Porcellengo, 
oltre che di Borghetto, suo luogo 
natale. Il rappresentante parrocchia-
le ha proseguito: “San Pietro è una 

gli anni molte persone si sono av-
vicendate alla guida della scuola, 
alcune hanno lasciato un segno 
indelebile, altre si sono messe al 
servizio con pazienza e umiltà, 
sempre tutti però hanno visto la 

di Camposampiero, facendo posto 
per voi nel mio cuore in mezzo ai tan-
ti affetti e ricordi lasciati e ben vivi 
dagli amici di Porcellengo e Postio-
ma, che resteranno ben presenti tra 
i ricordi più belli. A Camposampiero 
mi lega un ricordo importante della 
mia vita e quella della mia famiglia: 
per 27 anni il mio papà, mancato po-
chi mesi prima di mamma nel 2009, 
per 3 volte alla settimana veniva nel 
reparto di nefrologia per la diali-
si. Permettetemi un saluto alla mia 
famiglia, in particolare alle mie tre 
sorelle. Ora per me inizia una nuova 
tappa della mia vita, della mia fede, 
in questa comunità ricca di storia, 
di presenze importanti sia sul piano 
civile che religioso”. La comunità par-
rocchiale si era già stretta domenica 
28 settembre, numerosa e partecipe, 
al saluto reso con intenso affetto spi-
rituale, a monsignor Pietro Fietta che 
per 16 anni ha guidato la parrocchia 
con pazienza e bontà. 

Dino Scantamburlo

Camposampiero, che spasso i centri estivi!

il fantastico viaggio nel 
borgo “tuttotondo”
È   iniziato il 9 giugno il viaggio dei bambini 

iscritti ai centri estivi organizzati dall’asso-
ciazione sportiva  “TuttoTondo” di Camposampie-
ro. Ogni settimana, percorrendo le vie del borgo i 
bambini sono andati alla scoperta di mestieri che 
si trovano normalmente in ogni paese piccolo o 
grande che sia. Accompagnati dai loro animato-
ri si sono dapprima avventurati nella fattoria di 
Stefano e Sonia e incantati dalle varie specie di 
animali da cortile hanno catturato i segreti del 
fattore. A  seguire nelle settimane successive han-
no incontrato Emanuele, il meccanico di biciclet-
te, Gino, l’esperto di farfalle, ed Alberto con i suoi 
attrezzi per la  scrittura di una volta, il contadino 

Faustino con i giochi di qualche decennio fa ed an-
cora il fotografo Valerio e la stilista Linda, il medi-
co Renato e Giulio, il tecnico degli elettrodomesti-
ci; i bimbi si sono addolciti poi con gli animaletti 
di pasta di zucchero del pasticcere Marco. Lungo 
il loro cammino sono stati ospiti di Gabriella, la 
bibliotecaria: con lei hanno visitato le varie sale 
della biblioteca, ascoltato la lettura di una fiaba 
e imparato le modalità per il prestito dei libri. 

Come in ogni paese che si rispetti anche nel borgo 
“TuttoTondo” non poteva mancare il municipio e 
cosi il viaggio si è concluso incontrando la sindaco 
Katia Macarrone: con lei  sono entrati in alcuni 
uffici e in modo particolare nell’ufficio anagrafe 
hanno conosciuto la signora Raffaella che con pa-
zienza e maestria ha risposto alle loro molteplici 
curiosità. Allo stesso modo il sindaco dopo averli 
fatti accomodare nella sala consiliare si è prestata 
a numerose  domande. Quindi per i bambini che 
si sono avvicendati  nella 13 settimane di attività 
dei centri estivi dell’Asd “TuttoTondo” le sorpre-
se non sono certo mancate anche perché agli in-
contri con i mestieri si sono aggiunti i laboratori 

creativi e in lingua inglese, le escur-
sioni in canoa lungo il Muson vec-
chio, le attività con la musica e con 
la parete di arrampicata orizzontale 
in palestra e quelle ludico-motorie 
all’aperto con giochi, percorsi, nor-
dic walking, passeggiate e piscina. 
Quest’estate si è  anche consolidata 
la collaborazione fra l’associazione 
e l’equipe del servizio di neuropsi-
chiatria infantile dell’Ulss 15. Dopo 
i laboratori espressivo-motori  in 
palestra nel periodo invernale, per 
due settimane alcuni bambini se-
guiti dall’equipe hanno partecipato 
alle attività estive, in un progetto 

di integrazione che ha permesso di fare un’espe-
rienza estiva in una struttura adeguata e sicura. 
Va anche sottolineata la positiva  esperienza di 
alcuni  allievi del liceo delle scienze umane dell’I-
is Newton che nell’ambito del progetto alternan-
za scuola lavoro, seguiti da un tutor scolastico e 
aziendale, si sono cimentati come animatori.

Alberto Cherubin

turali, altri di investimenti sulla 
struttura: ora, tutti, personale e 
comitato di gestione, sono coin-
volti su entrambi i fronti; infatti 
negli ultimi quattro anni quasi 
tutto l’edificio è stato ristruttu-
rato puntando alla riqualifica-
zione ed al risparmio energetico, 
con un occhio attento alla qualità 
di vita dei bambini. Al contempo 
sono stati avviati  nuovi proget-
ti di attività per i bambini, per i 
genitori e, spesso anche con altre 
scuole. Ora, dopo aver festeggia-
to i 110 anni insieme a bambini 
e genitori che frequentano, ad 
amici che hanno accompagnato la 
scuola per un pezzo, ad ex-alun-
ni ed ai loro genitori è pronta per 
nuove sfide: istituire il gruppo 
degli “Amici della scuola Umber-
to I” coinvolgendo gli affezionati 
che si sentono di far parte di una 
istituzione che, pur chiamata an-
cora da tutti “l’asilo”, rappresenta 
un riferimento per il territorio. 
Contemporaneamente si mantie-
ne viva l’attenzione sugli inter-
venti da fare alla struttura e sulle 
esigenze, che da tempo si sono 
manifestate, di ampliare alcuni 
spazi per la didattica; a garan-
tire che la ricchezza e la varietà 
dell’offerta didattica continuino 
a progredire senza penalizzare le 
famiglie con pesanti aumenti di 
retta, insomma a gestire questa 
scuola centenaria con la sensibili-
tà del padre di famiglia. I progetti 
sono sicuramente ambiziosi, ma 
siamo convinti che l’entusiasmo 
e la sensibilità che hanno guidato 
tanti genitori e tanti “simpatiz-
zanti” in questi anni, siano tutto-
ra vivi e in grado di offrire ancora 
soddisfazioni. 
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scuola come un luogo dove l’edu-
cazione delle giovani generazioni 
di bambini affidati alle cure delle 
insegnanti fosse un bene prezio-
so da coltivare. Alcuni anni sono 
stati più fecondi di iniziative cul-

frire qualificati servizi ai malati nel 
grande ospedale, agli anziani nella 
casa di riposo, ai bambini nella scuo-
la dellinfanzia. La collaborazione tra 
comune, parrocchie e realtà associa-
tive è attiva in vari ambiti e la Caritas 
inter-parrocchiale ne è un esempio 
significativo”. Don Claudio, nel corso 

di una celebra-
zione calorosa, 
densa di gesti e 
preghiere, in una 
chiesa gremitis-
sima, ha confes-
sato: “con emo-
zione e un po’ di 
timore prendo la 
parola per dare 
il mio saluto a 
tutti. E’ dal 27 
giugno che pen-
so e prego per voi 
fratelli e sorelle 

parrocchia che ha grandi ricchezze e 
grandi risorse: una pastorale vivace 
e articolata che vive dell’impegno e 
della passione di tante persone abi-
tuate ad essere parrocchia, e non solo 
a frequentarla, che vivono canonica e 
oratorio come casa pro-
pria, come un ambiente 
consueto e familiare”. 
Ed il sindaco Katia Mac-
carrone ha precisato nel 
suo indirizzo di saluto: 
“Camposampiero è una 
realtà complessa, ric-
ca di volontariato, con 
una storia di solida-
rietà nata dalla volontà 
filantropica di illustri 
cittadini tanti anni fa 
e portata avanti con 
capacità e dedizione da 
cittadini di oggi, per of-




